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01/07/2021 15:00  

La Somme bien représentée à Tokyo! 
La Somme sera bien représentée à Tokyo 

Dans toute l'histoire des Jeux Olympiques, il semble bien que notre département de la Somme n'aura 

jamais eu une telle représentation que celle des prochains Jeux Olympiques de Tokyo. Et cela coïncide 

justement avec les efforts incontestables des élus du Conseil Départemental. 

 

C'est ce qu'a confirmé Jean Christophe Favereaux qui est chargé de promouvoir l'action du Département 

dans le cadre des Jeux Olympiques de Paris en 2024. 

 

On rappelle et à aussi c'est une "première", le Département a retenu une liste de 21 jeunes espoirs qui 

seront aidés financièrement jusqu'à .. Paris mais en attendant, se profilent les Jeux de Tokyo dans quelques 

semaines. 

 

Et c'est avec satisfaction que nous enregistrons la présence de six athlètes qui représenteront la France 

aux Jeux. 

 

Du jamais vu depuis .. Athènes en 1896. 

 

Présent lors de la récente réunion du CDOS, au sein d'une Maison des Sports encore trop méconnue de la 

part du grand public, Jean-Christophe Favereaux qui est chargé de préparer 2024 en liaison avec le CDOS 

a déclaré : 
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"Le Département change de voilure et change carrément de braquet. 

 

Les Jeux de Paris représentent une véritable opportunité et notre action pour le sport et l'esprit olympique 

va perdurer. 

 

Mais il faut un CDOS plus fort et nous avons la volonté de travailler ensemble." 

 

Justement, les liens vont continuer à se resserrer et après la Journée Olympique à Samara au cours de 

laquelle 450 écoliers venus de tout le département avaient pu approcher pas moins de sept espoirs, ce 

sera ce vendredi à la Maison des Sports une nouvelle réunion. 

 

Seront présents les présidents des comités départements mais aussi des athlètes qui iront à Tokyo, la 

rameuse Erika Sauzeaux et l'athlète Thomas Jordier. Le Département a également invité deux anciens 

champions Marie Collonvillé et Philippe Ermenault.: 

 

Souvent snobé par ses voisins, notre département marque donc son territoire et nous aurons au minimum 

six athlètes aux Jeux de Tokyo: 

Enzo TESIC, Maxime GROUSSET, Mewen TOMAC (natation) 

-Thomas JORDIER (athlétisme) 

Erika SAUZEAU (aviron paralympique) 

Redouane HENNOUNI- BOUZIDI (athlétisme) 

 

Lionel HERBET 

 

 

01/07/2021 15:02  

Le cyclisme et le comité de la Somme à Samara 
Pour la première fois depuis sa création, le comité de la Somme de cyclisme avait décidé d'être présent à 

l'occasion de la Journée olympique. 

 

Celle ci se déroule un peu partout en France le 23 juin et pour ce qui concerne la Somme, le site retenu est 

celui de Samara. 

 

Un cadre à la fois prestigieux et historique mais aussi de qualité car la nature est partout présente. 

 

Sans oublier l'excellent accueil de la directrice Patricia Marchand. 

 

Cette journée est organisée par le CDOS (comité départemental olympique et sportif) et les comités 

départementaux qu'ils représentent une discipline olympique ou non se font un plaisir d'être présents car 

cette journée permet de réunir sur le site plus de 450 élèves venus de tout le département. 

 

Evidemment, chaque classe présente ne peut découvrir toutes les disciplines dans une même journée mais 

pour ce qui concerne le cyclisme, nous avions les gamins représentant les classes suivantes: Association 
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USEP d'Harbonnières, Association USEP Oust-Marest, les petits druides, Association USEP de Combles et 

Association USEP Doingt-Flamicourt Mesnil Bruntel. 

 

Tous ces jeunes ont découvert le B M X sur un parcours parfaitement préparé par Jacky Crépin, le président 

du comité départemental et membre du CDOS et les membres du comité. Avec pour Jacky Crépin, l'espoir 

que le cyclisme ait la chance d'avoir un jeune qui serait appelé à figurer dans la liste des jeunes athlètes 

susceptibles de représenter la France aux Jeux Olympiques de Paris. 

 

Lionel Herbet 

 

02/07/2021 14:50  

Marc Chapon, du hockey sur gazon au golf 
Depuis plusieurs années, nous le voyons animer le stand du comité de la Somme de golf à l'occasion de la 

Journée Olympique qui a lieu à Samara. 

 

Le golf fait désormais partie des disciplines olympiques et c'est une pratique qui est souvent pratiquée par 

d'anciens champions d'autres sports. 

 

Tel par exemple Marc Chapon qui, voici un demi siècle a été à Amiens, un des plus grands sportifs de 

l'époque. 

 

En effet, Marc Chapon évoluait au club d'Amiens et il était déjà international. 

 

Avec Amiens, il a participé à deux J O à Mexico et Munich dont il a gardé de grands souvenirs car ils ont 

été marqués par une révolte des athlètes noirs américains et l'attentat dans le village olympique qui a vu 

la mort de membres de la délégation israélienne et ce dans le village olympique même. 

 

Quand il a mis un terme à sa carrière de hockey sur gazon, Marc Chapon s'est destiné vers le golfs et 

aujourd'hui, il est un membre influent du comité de la Somme. A ce titre, il anime cette Journée olympique 

de Samara et on le voit ici avec les encadrants de l'école de Vron dont le village se situe du reste à côté du 

terrain de golf de Nampont Saint Martin. 

 

Marc Chapon a pu s'entretenir à Samara avec certains jeunes espoirs samariens pour Paris 2024 et à ce 

moment, on a "senti" que l'ancien capitaine de l'équipe de France de golf avait toujours vingt ans. 

 

Lionel Herbet 

 

 

02/07/2021 14:52  

Gilles Caron et le ballon au poing 
Le petit monde du ballon au poing a retrouvé le calme après la tempête. 

 

Il y avait même le feu dans cette maison avec une sorte d'affrontement entre deux grands personnages 

de ce sport régional. 
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D'un côté le président fédéral Michel Letesse et de l'autre celui qui mieux que quiconque, sait faire revivre 

les belles heures du ballon au poing: Gilles Caron. 

 

Au coeur de la polémique, une histoire de réglementation et de décision prise par le président sans en 

informer les clubs. Gilles Caron n'avait pas digéré cette décision unilatérale et il avait décidé de tout 

plaquer. Il ne serait plus celui qui le dimanche soir appellerait les clubs pour leur demander les résultats, 

les regrouper et les envoyer ensuite aux médias dont on sait qu'ils ne sont pas tous impliqués à défendre 

et faire connaître l'activité du ballon au poing. 

 

Heureusement, tout est aujourd'hui terminé et les deux hommes sont réconciliés pour le grand bien du 

ballon au poing. 

 

Gilles Caron continuera son travail et en fin d'année, il sortira un livre sur le sport qu'il affectionne par 

dessus tout. 

 

Au point que chaque jour ou presque, Gilles Caron lorsqu'il ferme les yeux n'a qu'un désir: 

 

"J'ai rêvé du ballon au poing". 

 

Il devrait plutôt préciser : je rêve du ballon au poing. Jour et nuit. 

 

Et voilà Gilles Caron qui plonge dans ses souvenirs et se rappelle son instituteur qui lui a fait découvrir ce 

sport: Fernand Vaquez originaire d'Hérissart mais enseignant à Morlancourt. 

 

Gilles Caron n'a jamais joué mais très jeune, il a aimé cette discipline et encore aujourd'hui, il a l'image de 

son père et son grand père qui l'emmenaient un peu partout sur les ballodromes voisins mais tellement 

concurrents de Ville, Buire sur Ancre, Treux, Ribemont, Albert et .. la Hotoie. 

 

La Hotoie ce lieu mythique du ballon au poing avec chaque 15 août, le rassemblement de la fine fleur de 

ce sport pour les traditionnelles finales des championnats. 

 

A cette époque, Gilles Caron tout juste âgé de dix ans, était convaincu que la Hotoie était une .. ville. 

 

C'est vrai que chaque 15 août, ce lieu était investi par des milliers de supporters qui venaient d'un peu 

partout. 

 

Gilles Caron a toujours fait en sorte de populariser son sport à défaut de pouvoir le pratiquer. 

 

Avec son ami Jean Luc Cauet il a organisé une Exposition 100 Ans de Ballon au Poing avec notamment des 

articles de presse, des photos et des affiches. On apprenait ainsi que la Fédération française avait été créée 

en 1913, que le plus grand foncier avait été Jules Cinet, onze fois vainqueur à la Hotoie entre 1920 et 1935 

et qui sera plus tard le trésorier de la Fédération. 

 

On apprenait aussi que la société d'Albert avait vu le jour en .. 1865. 
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Gilles Caron et son ami Jean Luc Cauet ont ainsi présenté cette Exposition à la Maison des Sports en 

recevant les félicitations de Christian Manable, à l'époque Sénateur et Marcel Glavieux président du CDOS. 

 

Gilles Caron eut la joie de pouvoir approcher la Ministre des Sports Laura Flessel, venue un jour à la Hotoie 

découvrir ce ballon au poing dont il faut reconnaître que la notoriété n'était pas allée jusqu'à Paris. . 

 

Gilles Caron avait été honoré dans un premier temps en recevant la médaille de bonze de la Jeunesse et 

les Sports mais cette fois, la récompense est plus huppée. Gilles Caron a été en effet honoré par le comité 

olympique régional des sports des Hauts de France et prochainement, il recevra le trophée du bénévolat 

sportif dans la catégorie "coup de coeur du jury"... 

 

Cette récompense oh combien méritée sera remise par M. Michel Marquet membre du conseil 

d'administration du CROSF Hauts de France le dimanche 4 juillet à Terramesnil vers 15h30 à l'occasion de 

la fête locale. sur le ballodrome du village. 

 

Lionel Herbet 

 

Philippe ERMENAULT, le chef de bande d'un quatuor magique 
Comment ne pas démarrer cette rubrique à quelques jours du départ des Jeux Olympiques de Tokyo, avec 

ce premier article consacré à Philippe Ermenault. 

 

Personnage désormais historique du sport de la Somme et au delà de la Picardie et évidemment de la 

France. 

 

Nous l'avons déjà souligné, notre département n'a jamais eu la chance d'avoir un champion olympique à 

titre individuel. L'athlète qui a frôlé au plus près la médaille d'or est justement Philippe Ermenault mais 

cela fera partie d'un autre article. 

 

Aujourd'hui, c'est le Philippe Ermenault champion olympique de poursuite par équipes qui nous intéresse. 

 

Le Philippe Ermenault qui était incontestablement le leader de ce quatuor magique qui comprenait deux 

autres Picards et un Parisien. 

 

Mais Philippe Ermenault possédait une expérience supérieure à celle de ses équipiers pour la raison toute 

simple que c'était un vrai poursuiteur à la fois au plan individuel et par équipes. 

 

Nous sommes aux Jeux Olympiques d'Atlanta en 1996. 

 

Des Jeux qui verront la Picardie se mettre en avant car nos athlètes régionaux vont ramener plusieurs 

médailles au point que le grand patron du C I O, l'Espagnol M. Samaranch dira plus tard "que la Picardie 

est la première région sportive au monde". 

 

Au lendemain de la poursuite individuelle, Philippe Ermenault dispute la finale par équipes avec deux 

autres Picards Francis Moreau et Christophe Capelle et le Parisien Jean Michel Monin qui a été préféré au 

dernier moment au Normand Cyril Bos. 
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Le choix a été douloureux mais il a été décidé par l'entraîneur national Jacky Mourioux. 

 

En finale, les poursuiteurs français sont opposés aux Russes et ils vont s'imposer en 4mn5s 930 soit le 

nouveau record olympique. 

 

C'est d'autant plus exceptionnel que nos quatre poursuiteurs n'ont appris à courir ensemble qu'un mois 

auparavant. Par exemple, Christophe Capelle et Francis Moreau avaient beaucoup couru sur route et 

même participé en partie au Tour de France. 

 

Philippe Ermenault est évidemment heureux et il déclare après cette finale: 

 

"C'est bien plus beau à quatre" en appliquant cette maxime "un pour tous et tous pour un". 

 

A Picquigny, son village natal, la population est évidemment enchantée et dans les rues du village, alors 

qu'il fait nuit, des voitures sillonnent les rues du village et font un boucan extraordinaire. 

 

Ces supporters de Philippe veulent, à des milliers de kilomètres d'Atlanta, participer eux aussi, à la joie de 

cette médaille d'or. 

 

A son retour, Philippe Ermenault est fêté comme un roi et il reçoit un accueil exceptionnel dans son village 

de Picquigny. 

 

Dans la salle de l'hôtel de ville de Picquigny, un quart de siècle plus tard, la photo géante de Philippe 

Ermenault trône aux côtés de celle du Président de la République. 

 

Enfin, dernière précision: si Philippe Ermenault a porté à ses débuts le maillot du club local Samara UC, au 

moment où il devient champion olympique, il est licencié à l' U C Liancourt. 

 

Notre photo: Philippe Ermenault sur la première page du livre que nous lui avions consacré en 1997: De 

Picquigny à Atlanta. 

 

Lionel HERBET 

 

Sélectionnées Olympiques 
C'était ce vendredi au siège du C D O S à l'occasion d'une réunion qui permettait aux présidents des comités 

départementaux de rencontrer certains sélectionnés pour les Jeux Olympiques de Tokyo mais aussi 

d'anciens sélectionnés samariens. 
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Parmi ces derniers, Philippe Ermenault et 

Marie Collonvillé qui se firent un plaisir de 

se trouver aux côtés de Erika Sauzeau, 

Redouane Hennouni-Bouzidi et Thomas 

Jordier qui, ces prochains jours, vont partir 

pour le Japon vers ce qui est au plan sportif, 

le plus beau défi à relever. 

Un défi que Philippe Ermenault a su relever 

puisqu'en 1996, il est devenu champion 

olympique de poursuite par équipes. 

 

Que ce soit Marie ou Philippe, tous deux 

ont encore dans leur tête de beaux 

souvenirs et pour Marie, la cérémonie 

d'ouverture reste un moment privilé  gié. 

 

Marie Collonvillé s'est félicité des efforts fournis par le Conseil Départemental qui, on le rappelle, a décidé 

d'aider 21 jeunes sportifs du département qui préparent les J.O. de Paris en 2024. 

 

Le Conseil départemental était présent non pas 

avec ses élus mais avec deux éminents 

représentants des services sportifs: Hélène 

Lelièvre et Jean Christophe Favereaux. Ce dernier 

anima de façon parfaite cette soirée laissant à 

chacun le soin de s'exprimer; 

 

Evidemment, le CDOS était partie prenante avec 

notamment son président Marcel Glavieux. 

 

Il faut penser à la reconversion du sportif 

Marie Collonvillé a souhaité que nos élus aillent 

encore plus loin, notamment au niveau de la reconversion. 

On a souvent souligné qu'un sportif de haut niveau quand il arrête sa carrière, c'est pour lui une petite 

mort. 

 

Philippe Ermenault n'a pas eu de problème car il avait un emploi avant de devenir un champion et cet 

emploi, il l'occupe toujours. Au plan sportif, il apporte son expérience en encadrant les jeunes sélectionnés 

de la région des Hauts de France qui participent aux championnats de France. . 

Par contre Marie Collonvillé qui possédait un BAC +5 a beaucoup cravaché pour occuper le poste qu'elle a 

aujourd'hui au niveau du climat. 

 

"La reconversion est toujours difficile" a asséné Marie qui a promis qu'elle va se remettre à pratiquer une 

activité physique. 

 

Marie et Philippe ont donné quelques conseils aux trois sélectionnés pour Tokyo: "ne pas se disperser 

avant la compétition car on peut perdre ses moyens, se donner à fond et surtout ne pas avoir de regrets". 
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Des conseils éclairés qu'ont parfaitement noté Erika Sauzeau et Redouane Hennouni-Bouzidi. 

Tous deux ont été catégoriques: ils veulent ramener une médaille de Tokyo. 

 

Jordier ne fera que le relais à Tokyo 

Quant à Thomas Jordier, il est arrivé un peu en retard car dans l'après midi, il était allé défendre son cas 

auprès de la Fédération française d'athlétisme. 

 

On se souvient que dimanche dernier, il avait été disqualifié dans la finale du 400m des Championnats de 

France car les juges lui reprochaient d'avoir "mordu" sur la ligne d'un adversaire. 

 

Son club l'Amiens UC avait fait appel mais il a été repoussé et les conséquences sont importantes. 

 

En effet, Thomas Jordier qui participera à ses 2e J O sera privé de l'épreuve individuelle et il ne pourra 

courir qu'en relais. 

 

C'est définitif et du reste la F F A a envoyé au C I O la liste définitive des athlètes sélectionnés. 

 

Thomas Jordier était déçu mais faisait contre mauvaise fortune bon coeur.. 

 

Enfin, en interrogeant nos trois sélectionnés pour Tokyo, nous avons noté qu'ils avaient pratiqué un autre 

sport avant de briller dans leur discipline actuelle: Erika Sauzeau a joué au basket, Thomas Jordier a 

pratiqué le cyclisme et Redouane Hennouni-Bouzidi le patinage artistique. 

 

Etait aussi présent à cette soirée,; l'entraîneur des nageurs d'Amiens-Métropole Mathieu Neuillet. 

 

Lionel Herbet 

 

 

 

13/07/2021 16:11  

LES CLUBS DE LONGUE PAUME DE LA SOMME CHOYES PAR LE DEPARTEMENT… 
La Maison des Sports à Amiens, siège du CDOS, est de plus en plus visitée et c'est un bon signal. 

C'est ainsi que ce lundi, le Président du Conseil Départemental M. Stéphane Haussoulier est venu à la 

rencontre des dirigeants des sociétés de longue paume. Le président avait à ses côtés sa toute nouvelle 

responsable des sports et de la culture Margaux Delétré. 

 

Chaque société a reçu autant de maillots qu'll compte de licenciés. Des maillots de toutes les couleurs à 

l'effigie évidemment du Département. 

Ce fut un moment de bonheur même si la longue paume estime qu'elle n'a pas trop souffert durant la 

pandémie. 

 

"Cela faisait un moment que nous nous étions réunis, je crois en 2014 a souligné le président Haussoulier. 

C'est un plan de soutien à nos sports traditionnels que nous voulons continuer à aider". 
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Frédéric Joly le président des clubs de la Somme ne cachait pas le plaisir de retrouver tous ses amis. 

 

"Le monde sportif a beaucoup souffert et souffre de la pandémie. avec la fermeture des stades et des 

salles de sport 

Mais il y a des points positifs et la longue paume perdure. 

 

Nous maintenons nos chiffres de licenciés et même mieux, nous les augmentons légèrement. Cela est dû 

au travail de nos clubs qui ont travaillé. La remise de ces maillots est un geste que nous apprécions 

beaucoup". 

 

Frédéric Joly a donné rendez-vous au 14 juillet avec les finales des championnats qui auront lieu à 

Marchelepot et ce toute la journée. 

 

Lionel Herbet 

 

13/07/2021 16:20  

RECEPTION ERIKA SAUZEAU - MAIRIE DE BEAUVAL LE 6 JUILLET 2021... 
 

Dans une commune de la Somme : Beauval 

 

Erika qui dans quelques jours va participer au Jeux Olympiques et Paralympiques de Tokyo, 

Epreuve la plus prestigieuse et cela aux côtés des meilleurs athlètes du monde . 

 

Le département de la Somme qui a compris l'importance des Jeux en France en 2024 a lancé le club « 

SOMME 24 » avec 21 sportifs dont Erika . 

Et depuis la semaine dernière nous connaissons la liste des 378 sportifs participants 212 hommes et 166 

femmes. 

 

6 représenteront la Somme dont Erika Sauzeau . 

Le cdos Somme les a réunis ce vendredi à la maison des sports avec les comités Départementaux. 
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Il ne manquait que la proximité pour faire honneur aux athlètes . 

 

C' est complet maintenant grâce à Bernard Thuillier, le maire de la 

commune de résidence d'Erika. Cette réunion de ce soir , un peu 

précipitée, est dûe à la disponibilité de notre sportive qui va dès ce 

mercredi « entrer dans la phase active de la préparation J O . 

Nous venons de vivre une saison sportive sans précédent avec des 

conséquences inquiétante pour les clubs : perte de licenciés et doute 

sur les bénévoles . 

 

Ces olympiades vont permettre de mettre en valeurs les sportifs et 

devront être utilisé pour remobiliser l'ensemble du monde associatif 

. 

Partenaire du spôrt, l'Education nationale a crée ‘ Génération 2024 » 

pour encourager les scolaires à une pratique diversifiée ; et déjà une 

école de Beauval est au rendez vous ; elle devra bénéficier d'un plus 

avec une athlète locale . 

 

Alors , oui aujourd'hui, la commune de Beauval avec toute sa population, en recevant Erika Sauzeau, va 

vivre au plus près de ces Jeux. Au quotidien, tous vibreront aux exploits avec un regard particulier pour sa 

championne . 

 

Erika sera au rendez vous des Français et de la France et nul doute qu'à son retour, au dela de la relation 

de son vécu, nous ferons une réception digne , pour témoigner que dans un modeste village de la Somme, 

il existe des femmes et des hommes qui honorent leur nation 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

 

22/07/2021 14:28  

JEUX OLYMPIQUES, LA SOMME 23E DEPARTEMENT EN TERMES DE MEDAILLES 

RAMENEES DEPUIS 1896… 
C'est une enquête intéressante qui a été réalisée avant ces Jeux Olympiques de Tokyo. 

Il a été recensé le nombre de médailles obtenues par les athlètes français depuis 1896 et jusqu'à 2018. 

 

La France a en effet gagné 1344 médailles aux Jeux d'été et 166 aux Jeux d'hiver. 

 

Il est évident que Paris et la banlieue ont réussi les meilleurs résultats avec 219 médailles tandis que le 

Nord en a glanées 109. 

 

Evidemment ce qui nous intéresse c'est notre département de la Somme qui fait beaucoup en ce moment 

pour nos sélectionnés à la fois pour Tokyo mais aussi pour les présélectionnés pour Paris en 2024. 
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Depuis les premiers Jeux de 1896, la Somme totalise 16 médailles dont 14 pour les J O d'été et 2 pour les 

J O d'hiver. Soit 4 en or, 6 en argent et 6 en bronze. Avec une mention spéciale pour Jérémy Stravius 

médaillé aux Jeux de Rio et de Londres. . 

 

Au niveau national, notre département se situe en 23e département ce qui est plus qu'honorable. 

 

Il faut savoir que des départements n'ont jamais connu le bonheur d'avoir un médaillé et nous les citons: 

Cantal, Corrèze, Gers, Corse, Deux Sèvres et Mayotte. 

 

Soyons donc fiers de nos athlètes dont nous espérons qu'ils reviendront du Japon avec une médaille et 

nous pensons aussi à nos deux sélectionnés pour les Jeux paralympiques. 

 

Lionel Herbet. 

 

 

22/07/2021 14:56  

SOUVENIRS, MARIE COLLONVILLE " LES JEUX SONT DEVENUS UN PRODUIT 

MARKETING"… 
Marie Collonvillé a participé à deux Jeux Olympiques ( 2004 et 2008) et elle aurait pu en disputer un 

troisième mais elle ne fut pas sélectionnée pour des raisons tout à fait injustes. . 

 

L'heptathlonienne amiénoise était la semaine dernière l'invitée du Conseil Départemental et le CDOS pour 

une sorte de face à face avec quelques uns des sélectionnés pour Tokyo. 

 

Un échange fort intéressant entre ces deux générations. 

Toutefois, on perçoit chez Marie Collonvillé une sorte d'amertume car elle a l'impression que les J.O. sont 

devenus une véritable entreprise commerciale. 

 

"Quand j'ai participé aux Jeux, j'étais contente d'être dans le stade et impatiente d'en découdre. 

C'est vrai qu'aujourd'hui, je m'intéresse toujours aux Jeux Olympiques mais j'apporte un autre regard. 

Voir comment les Jeux se sont transformés me désole un peu et c'est surtout l'argent qui est en cause. 

 

Les Jeux sont désormais un produit marketing. De mon temps, j'avais une autre vision basée avant tout 

sur la compétition. 

.Enfin au niveau de l'élection d'une femme à la tête du Comité National Olympique français c'est très bien 

que cela se renouvelle un peu. 

Je suis heureuse de voir qu'il y a aujourd'hui plus de femmes à la tête des institutions. 

 

C'est important mais il n'y a pas encore assez de femmes/. 

 

Regardez les réunions et faites une photo. Vous verrez qu'il n'y a pas beaucoup de femmes. 

 

Enfin apprendre que la Somme aura six sélectionnés aux JO me satisfait. 

C'est un bon cru". 
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Notre photo: Marie Collonvillé avec Redouane Hennouni- Bouzidi et Philippe Ermenault. . 

 

Lionel Herbet 

 

08/2021 12:56  

BIENTOT LES JEUX PARALYMPIQUES, STEPHANE HOUDET MERITAIT CET HONNEUR 

MAIS NOUS SUIVRONS AUSSI ERIKA ET REDOUANE…  
Tokyo c'est terminé du moins pour ce qui concerne les Jeux Olympiques. 

Mais et c'est une bonne chose, les athlètes français s'expriment et font parler leur coeur. 

 

Le basketteur Evan Fournier a 

réagi immédiatement et bien 

d'autres sportifs lui ont emboité 

le pas. 

 

La réussite de nos champions, 

c'est le résultat avant tout des 

clubs dans lesquels oeuvrent des 

éducateurs et des dirigeants 

bénévoles. . 

C'est par exemple le cas de Da 

Costa champion olympique du 

karaté et qui a débuté dans un 

modeste club lorrain. 

 

Da Costa n'a pas du tout digéré le 

fait que Tony Estanguet, le grand 

patron des Jeux 2024. ait décidé la suppression de cette discipline pour Paris. 

L'ancien champion olympique du canoë-kayak veut rajeunir les disciplines présentes aux Jeux (par exemple 

l'escalade) et bien sûr,il faut en supprimer d'autres. 

 

Or au moment où le karaté vient de se mettre à l'honneur avec un champion français, du jour au 

lendemain, il disparait du programme olympique. 

 

Nous serons derrière Erika et Redouane 

 

Ces Jeux paralympiques prennent régulièrement plus d'importance même si parfois, nous avons certaines 

difficultés à classer les différents degrés du handicap. 

 

La Somme aura deux représentants Redouane Hennouni-Bouzidi et Erika Sauzeau mais nous aurons aussi 

une pensée pour Stéphane Houdet qui a été deux fois champion olympique en double et en fauteuil. A 

Pékin et à Rio. 

 

En Chine, Stéphane défendait les couleurs du club de Rue-le Crotoy. 
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Après Rio, il était revenu à Amiens et avait disputé un tournoi sous les yeux du président de la Fédération 

française de tennis Jean Gachassin. 

Nous avions rencontré Stéphane Houdet et l'avions interrogé sur deux sujets: l'or au J.O. mais surtout 

comment il se préparait. 

 

"A Pékin, ce fut la médaille d'or de la découverte et à Rio, celle de l'expérience. A Tokyo, ce sera peut-être 

la médaille du crépuscule. 

 

Dans une rencontre, il y a deux éléments: le jeu proprement dit mais aussi la préparation du matériel et 

notamment le réglage du fauteuil. Tout se joue à quelques centimètres près et cela me fait penser aux 

mécaniciens d'une épreuve cycliste. 

 

Pour Tokyo, Stéphane Houdet sera présent pour tenter de décrocher une troisième médaille d'or mais il 

sera aussi chargé d'une mission importante: porte drapeau. 

 

Mais nous aurons évidemment une pensée pour nos deux Samariens Erika Sauzeau qui est licenciée au 

Sport Nautique d'Amiens et réside à Beauval et Redouane Hennouni-Bouzidi qui ambitionne une médaille 

en athlétisme et porte le maillot de l'Amiens UC.. 

 

Voici quelques semaines, nous avions pu rencontrer nos deux champions à la Maison des Sports d'Amiens. 

 

Sur notre photo, ils sont avec le président du comité départemental handisport, heureux de voir que deux 

de ses licenciés vont représenter la Somme aux Jeux de Tokyo. 

 

Lionel Herbet 

 

23/08/2021 11:48  

ERWAN KONATE FRAPPE LES ESPRITS ET DEVIENT CHAMPION DU MONDE DU SAUT 

EN LONGUEUR… 
Nous l'avions rencontré lors de la Journée Olympique à Samara en juin dernier et il nous avait accordé un 

long entretien. 

Présent à cette manifestation qui réunit plusieurs centaines de scolaires venus de toute la Somme, dans 

le cadre de Samara, Erwan Konate nous était apparu comme un garçon libéré et surtout conscient de ses 

possibilités. 

 

Il nous avait d'abord déclaré que son grand objectif serait les Jeux Olympiques de Paris en 2024. 

 

Et quand nous lui avions signalé qu'au Sénégal, le pays dont il est proche même s'il se définit comme un 

pur Amiénois, le nom de Konate est plus lié au football qu'à l'athlétisme, il nous avait répondu que son 

papa a été un grand athlète. C'est donc naturellement qu'il a suivi la voie. 

 

. C'est vrai qu'il a dans la famille des footballeurs connus tel par exemple Moussa Konate qui a joué à 

l'Amiens SC et qui est l'oncle d'Erwan. 

"C'est vrai que le football au Sénégal est le sport numéro un mais j'ai écouté mon papa et suivi ses 

conseils". 
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Mais depuis sa prime enfance, Erwan s'est tourné vers l'athlétisme et plus particulièrement le saut en 

longueur. 

 

Ce saut en longueur qui lui a valu, en ce vendredi 19 août, le titre de champion du monde junior obtenu à 

Nairobi au Kenya avec un bond de .. 8m12 soit le nouveau record de France. 

 

C'est évidemment une performance de très haut niveau et d'ores et déjà, Erwan s'inscrit comme étant un 

des favoris pour le titre olympique à Paris. dans trois ans. Il est en tout cas heureux de pouvoir défendre 

sous le maillot de l'Amiens UC la réputation de la Ville d'Amiens. 

 

A 18 ans, Erwan, c'est aussi la tête et les jambes puisqu'il a passé son BAC et que normalement à la rentrée 

il devrait intégrer une école de commerce tout en s'entrainant à l'INSEP. 

 

Lionel Herbet 

 

23/08/2021 11:54  

MEDAILLE DE BRONZE AUX CHAMPIONNATS DU MONDE POUR JB BRUXELLE !!! 
Médaille de bronze aux championnats du monde pour JB Bruxelles, qui participait à la journée olympique 

à Samara ! 

 

JEUX PARALYMPIQUES DE TOKYO, C'EST L'HEURE D'ERIKA SAUZEAU ET REDOUANE 

HENNOUNI-BOUZIDI… 
Le monde entier s'est félicité de la parfaite organisation des Jeux Olympiques et surtout s'est plu à rendre 

hommage aux bénévoles et à celles et ceux qui devaient accueillir des athlètes et veilleur sur eux durant 

leur présence dans la capitale nippone. 

 

Cette fois, place aux paralympiques et ce mardi midi nous aurons en direct la cérémonie d'ouverture 

(12h55) sur France 3. 

 

Le champion olympique du tennis en fauteuil roulant Stéphane Houdet aura l'honneur d'être un des deux 

porte-drapeaux français. 

On se souvient que Stéphane Houdet a durant plusieurs années porté les couleurs du club de Rue- le 

Crotoy. 

 

Il a bien voulu répondre au message que nous lui avions envoyé récemment: 

" Porter le drapeau à la cérémonie d'ouverture, je Je le prends comme un immense témoignage de 

reconnaissance. 

 

Tout d'abord de la part de la Fédération française de tennis puis du comité paralympique du sport français 

et enfin l'ensemble de nos compatriotes qui ont voté pour moi. 

 

L'idée d'un vote était de mettre à l'honneur toutes les disciplines et tous les sportifs. 

Je crois que le comité a bien rempli sa mission. 
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En binôme avec Sandrine Martinet nous serons parfois devant avec le drapeau mas aussi et surtout 

derrière tous les athlètes français". 

Pour revenir à Tokyo, il semble qu'il y ait en ce moment une recrudescence du COVID ce qui explique 

l'annulation du Grand Prix automobile de F1 du Japon. 

Les organisateurs des Jeux paralympiques ont décidé que ces Jeux auraient lieu à huis clos mais selon les 

dernières informations venues du Japon, les portes des stades et des gymnases seront ouvertes aux 

écoliers. 

 

Soit un public souvent enthousiaste et qui incarne à merveille l'avenir. 

 

La Somme sera représentée par deux athlètes : le spécialiste du 1500m Redouane Hennouni-Bouzidi et la 

spécialiste de l'aviron Erika Sauzeau. 

Tous deux sont sur place depuis quelques jours et nous suivrons évidemment leurs performances 

 

Ils auront l'exemple d'Erwan Konate qui on l'a vu vendredi dernier, a réussi au Kenya un bond phénoménal 

de 8m12 et est devenu champion du ponde junior du saut en longueur. 

 

Enfin, parmi les participants citons Corentin Ermenault qui s'aligne dans l'épreuve de tandem. avec pour 

équiper Alexander Lloveras 

 

Picard de naissance, Philippe Ermenault a émigré dans le Midi et porte les couleurs du club d'Aix en 

Provence. 

 

Lionel Herbet. 

25/08/2021 16:03  

GRAND PRIX DE LA SOMME, FRANCIS VAN LONDERSEELE DRESSE UN CONSTAT 

PESSIMISTE SUR LE SPORT … 
Ce dimanche, Francis Van Londerseele sera au volant de la voiture la mieux placée dans le Grand prix de 

la Somme, organisé par PSP avec le concours du Conseil départemental. 

Il pilotera en effet la voiture du directeur de course et sera juste derrière le peloton. 

 

Evidemment, c'est une situation qui lui sied mais ce Grand Prix de la Somme, il l'a vécu voici un quart de 

siècle en tant que directeur sportif que ce soit l'équipe du comité de Picardie dont il était le conseiller 

technique régional puis de Cofidis chez les professionnels. 

 

Ayant pris sa retraite en tant que directeur sportif, Francis Van Londerseele qui réside toujours à Amiens, 

a rejoint Promotion Sport Picardie. 

Il ne s'intéresse pas seulement au cyclisme mais aussi à la course à pieds puisqu'il sera de service à 

l'occasion des 100Km de la Somme mais cette fois à vélo pour alimenter les coureurs. 

 

L'occasion était idéale et à la fin de la dernière réunion de PSP, dans une salle de la mairie de Saint Fuscien 

dont le maire est Henri-Paul Fin, nous avons questionné Francis Van Londerseele dont nous pouvons 

affirmer qu'il n'a pas été remplacé en Picardie. 
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Quand il a appris qu'aucun cycliste ne figurait dans le groupe des 21 présélectionnés pour les J O de Paris 

en 2024, il a paru assez désabusé.. 

Oui, le cyclisme traverse une mauvaise passe et il ne faut pas tout mettre sur le dos du COVID. 

 

Le cyclisme est surtout devenu un sport dangereux et les images que les chaines de télé nous passent en 

boucle, n'incitent pas certains parents à pousser leurs enfants à se destiner vers ce sport. 

 

"Ce dimanche je vais donc conduire le commissaire principal de l' U C I qui est Belge je crois, indique Francis 

Van Londerseele. 

Il y aura aussi Henri-Paul Fin qui officiera pour Radio course et donnera les informations aux directeurs des 

équipes. 

Normalement, je suis derrière le peloton sauf si le commissaire principal décide de le doubler et de 

remonter vers les échappés. 

 

A ma place, je vois les chutes et il y a en a de plus en plus. Certaines sont très importantes et cette année, 

nous avons été gâtés notamment sur le Tour de France. 

 

Les causes? Le plus souvent ces chutes sont occasionnées par le nombre de plus important de coureurs 

qui disposent d'un matériel moderne et qui surtout ont sur leurs épaules une énorme pression. 

Ils sont donc très nerveux. 

 

Le peloton prend beaucoup de risques. 

Des coureurs n'hésitent pas à sauter des ronds points et à se faufiler sur les routes. 

La moindre erreur devient fatale. 

 

Il y a aussi le problème des freinages puisqu'avec les freins à disques, les coureurs freinent brusquement. 

Cela provoque des amas de coureurs. 

 

Les organisateurs prennent beaucoup de mesures pour la sécurité des coureurs. Ils doivent tenir compte 

des aménagements routiers qui créent des conditions de dangerosité du parcours. ( routes étroites, 

ralentisseurs et l'imprudence de certains spectateurs etc). 

 

.Mais il y aussi l'imprudence de certains coureurs qui foncent parfois tête baissée pour la bagarre sans 

s'occuper du gars qui est a ses côtés. 

Tout cela n'existait pas voici encore vingt ans. 

 

Nous sommes ainsi dans un jeu de dominos.et je souhaite de tout coeur ne pas avoir à connaître un décès 

en course. 

Mais je pense que c'est surtout le nombre impressionnant de coureurs qui peuvent provoquer des chutes 

 

Aujourd'hui, réunir 200 coureurs dans une épreuve, c'est beaucoup trop et je rejoins Jean-François 

Pescheux l'ancien Directeur du Tour de France qui l'avait affirmé voici quelques années.. 

 

Evidemment, Francis Van Londerseele sera ce dimanche midi beaucoup plus serein qu'à l'époque où il était 

derrière son volant chez Cofidis. 

"Ce sera totalement différent car ce n'est pas le même métier. 
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Ce dimanche, je vais jouer le rôle d'accompagnateur d'un peloton alors que dans une équipe, on doit 

s'occuper de nos coureurs et vous êtes focalisés sur Radio Course. 

 

Je reconnais qu'en tant que directeur sportif, on est plus stressé. 

 

J'ai fait de nombreux Tours de la Somme et je garde un souvenir particulier en 1992. 

C'était la chute de Philippe Gaumont qui revenait des Jeux de Barcelone avec une médaille de bronze. 

Je me souviens qu'il avait traversé un champ de betteraves et il était retombé sur le dos. 

 

 

J'avais alors quitté la course pour conduire Philippe à l'hôpital d'Amiens. 

Enfin, suite aux Jeux Olympiques, je ne veux pas critiquer nos coureurs qui font le maximum. 

J'espère que Paris sera plus satisfaisant. 

 

Mais tout reste à faire notamment sur l'organisation du sport en France. 

Pour le moment, nous ne sommes pas en mesure de rivaliser avec d'autres pays. 

 

La France n'est pas un grand pays sportif et nous avons du mal à recruter car les effectifs ont tendance à 

baisser. 

Je n'ai pas l'impression qu'il y ait en France une vraie politique sportive. 

 

Tout commence dans les écoles mais notre retard est d'ores et déjà important. . 

Vous le savez en France, on est très cocorico quand on gagne. 

 

Mais de grâce, ne critiquons pas nos athlètes qui n'y sont pour rien." 

Et nous ne parlons pas de certains de nos techniciens qui vont dans des pays étrangers. 

 

Cela avait failli arriver pour Francis Londerseele qui avant de devenir directeur sportif dans une équipe 

professionnelle, avait failli partir pour .. l'Arabie Saoudite. 

 

Lionel Herbet 

 

26/08/2021 11:51  

"SOMME 2024" DONNE UN PREMIER RENDEZ-VOUS A AMIENS LES 8 ET 9 OCTOBRE 

2021 
C'est le cyclisme qui jusqu'à présent a offert à la France deux médailles sur trois à Tokyo et la plus belle a 

été obtenue ce jeudi matin par le poursuiteur Alexandre Léauté qui, il faut le reconnaître a bénéficié d'un 

peu de chance puisque le grand favori un Belge a été disqualifié après sa demi-finale. 

 

Il est vraiment difficile pour le néophyte de bien déterminer le degré de paralysie chez chaque athlète 

sélectionné aux Jeux paralympiques. 

Ainsi en poursuite avons nous vu des concurrents qui n'avaient qu'une seule jambe ce qui n'était pas le 

cas du champion olympique français qui bénéficie de ses deux jambes mais dont une est impuissante ou 

rigide. 
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Bref, il était vraiment agréable d'entendre la Marseillaise ce jeudi matin et ce n'est pas fini puisque 

Alexander Léauté est engagé dans plusieurs autres épreuves. 

 

Même s'il n'est plus licencié dans un club picard, Corentin Ermenault le fils du champion olympique 

Philippe (en 1996 à Atlanta) était engagé dans la poursuite à deux avec Alexandre Lloveras. 

 

Les deux Français ont longtemps cru qu'ils allaient monter sur le podium mais ils ont un peu craqué dans 

le dernier tour. 

Et en définitive, Corentin et son équipier ont dû se contenter de la plus mauvaise place qui soit: 4e. 

 

En attendant l'entrée en lice de nos deux sélectionnés Erika Sauzeau et Redouane Hennouni- Bouzidi, il 

nous faut évoquer la manifestation qui aura lieu le week end des 8 et 9 octobre. 

Le lieu choisi est le parc de la Hotoie, à l'endroit où chaque 15 août se déroulent les finales des 

championnats de ballon au poing. 

Ce week end entre dans le cadre de "SOMME 2024" et entre directement dans la préparation des Jeux de 

Paris. 

 

Le CDOS sera chargé de l'organisation générale avec évidemment l'aide d'Amiens-Métropole, du Conseil 

départemental. et l'aide de l'USEP. 

En un mot, ce week-end va beaucoup ressembler à la Journée olympique qui a lieu chaque année, en juin, 

dans le cadre de Samara. 

Ce week-end sera à la fois sportif et culturel et intitulé "Impact 2024". 

 

Quel est l'objectif de ce week-end? 

Il s'agit surtout de valoriser l'idéal olympique. 

Les enfants des écoles seront les premiers concernés et on attend la présence de 600 écoliers. 

 

Comme à Samara, des ateliers seront proposés aux jeunes participants et par exemple la commission 

départementale Sport et Santé va directement s'adresser aux jeunes de 12 à18 ans. 

 

Il s'agit de sensibiliser les jeunes sur les bénéfices sur la santé d'une pratique régulière du sport. 

La commission Sport et Nature a aussi créé un jeu d'éducation à l'environnement par la pratique des sports 

de nature. 

 

Un autre atelier a été créé et concerne surtout les valeurs de l'olympisme. Cette exposition a été 

spécialement louée par le CNOSF.. 

A la Hotoie, nous aurons aussi des ateliers quizz et citoyenneté, sur la santé, la découverte de 

l'environnement et celles de nombreuses activités comme cela se pratique à Samara en juin.(17 disciplines 

devraient être présentes) 

 

Enfin, des présélectionnés pour les Jeux de Paris seront présents et répondront aux questions qui leur 

seront posées par de jeunes écoliers. 

Vendredi 8 et samedi 9 octobre 

 

Parc de la Hotoie "IMPACT 2024". 
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Lionel Herbet 

 

29/08/2021 11:49  

TOKYO SI LOIN MAIS TOKYO SI PRES, ERIKA SAUZEAU, LA MEDAILLE DE BRONZE DE 

LA PERSEVERANCE … 
Après le cyclisme sur piste qui avait raflé plusieurs médailles, l'aviron a eu ce dimanche matin sa 

récompense avec deux médailles de bronze. 

Après Nathalie Benoit (41 ans) médaillée d'argent à Londres en skiff et cette fois en bronze, la deuxième 

médaille de cette journée a été l'oeuvre du quatre de pointe avec barreur mixte. 

Dans cet équipage nous avons Erika Sauzeau à qui les responsables régionaux ont rendu ce dimanche 

matin hommage. 

 

Erika Sauzeau c'est la persévérance car elle ne pratique l'aviron que depuis deux ans environ après avoir 

joué au basket en fauteuil. 

Agée de 39 ans, Erika est l'équipière de Margot Boulet 31 ans, Rémy Taranto 39 ans, Antoine Jeset 39 ans 

et du barreur Robin le Barreau 28 ans. 

 

Les deux femmes de ce quatuor ont seulement intégré l'équipage voici un an et demi et il a fallu beaucoup 

de travail notamment en stage à Villeneuve sur Lot pour parvenir à créer une véritable osmose dans cette 

équipe qui "a pris de l'expérience à chaque sortie, progressé afin d'évoluer ensemble le plus rapidement 

possible". 

 

Antoine Jeset ajoutait "qu'il n'y avait pas de secret et que c'était beaucoup de travail, d'abnégation, de 

confiance et de sérénité. On s'est approprié chacun un personnage et cela nous a donné beaucoup de 

force". 

A cet instant, c'était la 21emédaille décrochée par la délégation française à ces Jeux paralympiques et ce 

n'était pas terminé puisque le judo et l'haltérophilie allaient récolter aussi leur moisson de médailles. 

Erika Sauzeau est sûrement la première sportive de la Somme à ramener une médaille des Jeux 

paralympiques. 

 

Elle offre ainsi cette récompense à Amiens Métropole, au Conseil départemental, sa ville de Beauval mais 

surtout son club le Sport Nautique d'Amiens. . 

Faut-il rappeler que le Sport Nautique d'Amiens est le club le plus ancien d'Amiens puisque sa création 

remonte en .. 1866 et que les premières régates se sont déroulées sur le bassin de la Hotoie. 

 

Pour sa part, le président du C D O S Marcel Glavieux a déclaré 

" C'est une belle récompense pour Erika qui, avec ténacité, a prouvé que le sport apporte beaucoup de 

réconfort dans l'adversité. Belle récompense pour sa famille pour l'avoir aidée au quotidien mais aussi 

pour son encadrement et son club". 

 

Samedi matin soit la veille de la finale, Erika Sauzeau avait gagné son billet pour la grande finale avec son 

équipage PR 3 M4. 

 

La course avait été parfaitement maîtrisée par la formation et à l'arrivée, il y avait même un record 

paralympique. 
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Sur les réseaux sociaux, Erika recevait de nombreux témoignages d'encouragements à commencer par 

ceux de Guillaume Duflot adjoint chargé des sports de la Ville d'Amiens mais aussi Hélène Lelièvre du 

conseil départemental. 

En réalité, c'est un département en entier qui était derrière cette sportive oh combien sympathique et qui 

a du vaincre de nombreux obstacles avant d'arriver à ce niveau... mondial 

 

Et maintenant, le dernier de nos sélectionnés pour Tokyo, Redouanne Hennouni- Bouzidi va bientôt entrer 

en scène et nous sommes évidemment tous derrière lui. 

 

Lionel Herbet 

 

31/08/2021 11:52  

CORENTIN ERMENAULT, CHAMPION OLYMPIQUE 25 ANS APRES SON PERE… 
Les Jeux paralympiques ne sont pas tout à fait terminés et pour ce qui concerne notre département, il 

reste encore Redouane Hennouni-Bouzidi qui doit disputer l'épreuve dans laquelle il est engagé le 1500m. 

 

Jusqu'à présent, la Somme a obtenu une médaille de bronze grâce à la sociétaire du Sport Nautique 

d'Amiens Erika Sauzeau. Une médaille que ne va pas revendiquer cette fois le Ministre des Sports car cette 

médaille. Rien que pour tout cela, Erika mérite notre respect. 

 

Cette journée de mardi a débuté par un vrai coup de tonnerre puisque Corentin Ermenault, longtemps 

domicilié à Pont de Metz est devenu champion paralympique de la course contre la montre sur route avec 

son équipier Alexandre Lloveras. 

 

C'est évidemment une belle satisfaction pour Corentin mais malheureusement, cette médaille ne rejaillit 

pas sur notre département mais au contraire sur le club d'Aix en Provence. 

 

En effet, Corentin a décidé voici deux ans de quitter sa Picardie natale pour tenter sa chance dans un club 

peut-être mieux organisé et en tout cas disposant de moyens financiers plus importants. 

Ce qu'avait fait avant lui le champion olympique de natation Jérémy Stravius. 

 

Champion paralympique, un quart de siècle après son père Philippe (poursuite par équipes), l'exploit pour 

le père et le fils Ermenault est à notre sens, unique dans les annales du sport picard. 

 

Ce titre paralympique est arrivé quelques jours après la poursuite sur piste qui avait été une grosse 

déception pour Corentin et son équipier. Ils avaient terminé 4e, juste au pied du podium mais rien ne dit 

du reste que Corentin ne récupèrera pas le bronze car le coureur polonais troisième de l'épreuve a été 

contrôlé positif à l' E P O. 

 

Eh oui, on peut aussi se doper dans le sport paralympique. 

 

Ce matin, bien loin de Tokyo,, nous pensons beaucoup à Philippe le père qui a dû se remémorer son succès 

d'Atlanta en 1996 mais aussi à la grand mère Claude qui réside à Flixecourt. et là-haut le grand père Gérard 

qui a si souvent accompagné Philippe le dimanche dans les courses. 
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Quel bonheur pour cette famille de champions, doit éprouver aussi un grand bonheur. 

 

Le départ de Maxime Grousset 

Ce mardi matin, nous ne pouvons pas ne pas relier le titre de Corentin Ermenault au départ du club 

d'Amiens-Métropole de Maxime Grousset. 

Ce nageur, élève de Michel Chrétien, a réussi d'excellents Jeux puisqu'il a pris la 4e place du 100m à Tokyo. 

C'était dans l'air du temps et depuis plusieurs semaines, nous savions que Maxime allait partir. 

La nouvelle est donc officielle. 

 

C'est un grand espoir de la natation française, surtout dans l'optique des Jeux de Paris qui nous quitte. 

 

La constatation est sans équivoque: après Jérémy Stravius, Corentin Ermenault, Maxime Grousset et 

Stéphane Houdet en passe de décrocher l'or en tennis-fauteuil, à qui le tour? 

En dépit des efforts conjugués du Conseil départemental de la Somme et d'Amiens-Métropole, nos jeunes 

champions sont sollicités par des clubs plus .. riches. 

 

Il est parfaitement logique d'un point de vue humain, qu'ils répondent favorablement aux sirènes. 

La liste des présélectionnés dressée par les instances du département est donc ramenée à 20 noms. 

Fasse que la Somme ne soit pas trop dépouillée dans les mois qui vont venir. 

 

Toujours au sujet des Jeux Olympiques. deux joueurs des Gothiques Henri-Corentin Buysse et Romain 

Bault pensaient bien aller aux Jeux d'hiver de Pékin. Malheureusement, l'équipe de France qui n'est plus 

entrainée par Dave Henderson et Pierre Pousse s'est inclinée face à la Lettonie et restera à la maison. 

 

Pour conclure, à trois ans de Paris, il faut absolument que nos clubs se protègent et qu'ils gardent leurs 

meilleurs athlètes qui et c'est certain seront sollicités. 

 

Mais faut-il que ces clubs aient vraiment les moyens. 

 

Lionel Herbet 

 

31/08/2021 16:40  

L'ESPRIT OLYMPIQUE ETAIT PRESENT SUR LE GRAND PRIX DE LA SOMME… 
C'était une sorte de symbole ce dimanche matin sur le Parc de la Hotoie à Amiens. 

Le podium avait été installé face au Pavillon Bleu et à deux pas de ce bassin qui jadis, était le théâtre des 

joutes en aviron organisées par le Sport Nautique d'Amiens. 

 

Ce club est le plus ancien de la ville d'Amiens mais aujourd'hui, il n'organise plus ces Régates à la Hotoie 

mais sur un bassin qui jouxte les installations du club. 

 

Alors, ce dimanche matin, il nous a été agréable de signaler que quelques heures auparavant, une 

sociétaire du Sport Nautique d'Amiens Erika Sauzeau avait gagné la médaille de bronze en 4 barré mixte 

aux Jeux paralympiques de Tokyo. 

C'est même la première fois qu'une athlète samarienne revient avec une médaille de Jeux paralympiques. 
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Mais ce dimanche à la Hotoie, c'était le départ du Grand Prix de la Somme. Avec sur la ligne, parmi les 106 

partants, des cyclistes inconnus pour le grand public mais qui sont loin d'être des novices. 

 

Ainsi par exemple le Néo Zélandais Campbell Stewart qui portait le numéro 15 au sein de l'équipe Black 

Spoke Pro Cycling et revenait directement de .. Tokyo. 

Oui il a bel et bien participé aux Jeux Olympiques sur piste et dans l'omnium, il est parvenu non seulement 

à obtenir in-extrémis la médaille de bronze mais surtout reléguer le Français Benjamin Thomas au pied du 

podium. 

 

Durant toute la course, dimanche sur un parcours plus que vallonné, Stewart est resté sagement dans le 

peloton et à l'arrivée, il n'a vraiment pas participé au sprint et il a dû se contenter de la 14e place dans le 

même temps que le vainqueur le Britannique Tom Mazzone. 

 

Un peu plus tard, c'est le nouveau président du comité régional olympique des Hauts de France François 

Coquillat qui se trouvait près de l'arrivée. 

Elu le 3 avril dernier et succédant à Claude Fauquet, François Coquillat était venu une première fois dans 

notre département à l'occasion de la Journée Olympique à Samara. 

 

François Coquillat qui vient du monde de l'escrime s'est déclaré enchanté par l'organisation de ce Grand 

Prix de la Somme ce qui a évidemment fait plaisir à Hubert Louvet le président de P S P.. 

 

Un coureur pense aux Jeux Olympiques mais ceux de Paris en 2024 puisque la Fédération française ne l'a 

pas retenu pour ceux de Tokyo (piste). 

Louis Pijourlet s'est illustré ce dimanche notamment en passant en tête à chaque Mont mais il a été sacré 

voici quelques jours champion du monde militaire à Poitiers. 

 

Une grande performance pour ce garçon, membre de l'équipe de France militaire et professionnel chez 

Pro Immo Nicolas Roux qui visera une qualification pour Paris. 

 

Lionel Herbet 

 

16/09/2021 11:49  

SOIREE PRESENTATION DISPOSITIF PASS SPORT ET SOMME CHEQUIER COLLEGIEN 
Le Comité Départemental Olympique et Sportif de la 

Somme a proposé une soirée thématique concernant 

deux points : 

 

- Présentation dispositif PASS'SPORTS présenté par la 

SDJES de la Somme (inspection académique - DSDEN) 

Merci Alexandre OGER et Daniel CHAREYRON pour leur 

intervention... 

 

- Présentation dispositif SOMME CHEQUIER 

COLLEGIEN présente par le Conseil Départemental 80. 

Merci Catherine PETITDIDIER pour son intervention... 
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Cette soirée a eu lieu le mercredi 15 septembre à 18h 

 

27/09/2021 11:49  

RECEPTION ERIKA SAUZEAU - BEAUVAL LE 24 SEPTEMBRE 2021... 
Unique représentante samarienne à avoir obtenue une médaille lors 

des Jeux Paralympiques de Tokyo, Erika SAUZEAU était reçue dans la 

commune de Beauval le vendredi 24 septembre en compagnie de 

Marcel GLAVIEUX (président du CDOS), de Bernard THUILLIER (maire 

de 

Beauval), de Jean-Claude LECLABART (député de circonscription) et de 

Christelle HIVER (Présidente de la Communauté de Communes du 

Territoire Nord-Picardie). 

 

 

27/09/2021 12:12  

ASSEMBLEE GENERALE DU DISTRICT DE LA SOMME "LE FOOTBALL NOUS A 

BEAUCOUP MANQUES"… 
C'était ce samedi dans la grande salle du Crédit Agricole à Amiens, la première assemblée générale des 

clubs du district de la Somme, sous la houlette de Pascal Tranquille dont on sait qu'il a succédé, voici un 

peu plus d'un an à Marcel Glavieux. 

 

Ce dernier sera resté 33 ans à la présidence et ce n'est pas un record puisque dans le passé, Henri Leclercq 

avait fait mieux. Marcel Glavieux a été élu Président d'Honneur du District et les représentants des clubs 

se sont levés pour l'applaudir longuement. 

 

Le premier commentaire que nous puissions faire au terme de plus de trois heures d'interventions et 

d'échanges de qualité, c'est que Pascal Tranquille s'est rapidement drapé dans son costume de président. 

 

Il a mené cette assemblée générale de main de maître avec à la fois de la fermeté mais aussi une grande 

souplesse. Il aime citer Coluche et cela nous fait du bien surtout à cette époque. 

 

Cette assemblée devait surtout évoquer la pandémie qui a perturbé nos compétitions et d'autres sujets 

sont revenus sur la scène, tels le bénévolat, l'arbitrage, les subventions etc mais aussi le foot féminin et 

les nouvelles formes de la pratique comme par exemple le football en marchant( mais oui çà existe). 

 

Le constat général qu'il en ressort est que cette longue période de pandémie nous a tous empêchés soit 

de pratiquer soit de nous rendre dans les stades et nous pensons au public. 

 

"Le football nous a manqués mais le football est éternel" a-t-on souvent entendu ce samedi tandis qu'un 

membre important de la Fédération a tenu à relativiser parfois les enjeux des résultats surtout au niveau 

départemental et qu'il convient parfois de relativiser: "Le football est certes important mais cela ne reste 

sur du football". . 
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Tous les intervenants ont bien sûr évoqué le problème du bénévolat. 

 

Un sujet vieux comme le monde et vrai serpent de mer. 

 

Depuis combien de temps le sujet revient sur le tapis? 

Des présidents de la République avaient même eu l'idée de faire voter une loi sur le bénévolat. 

Elle attend toujours. 

 

Pascal Tranquille va un peu plus loin et certes il n'est pas le premier à oser tenter cette aventure: 

prochainement puisque dans le passé le Comité Régional Olympique et sportif alors présidé par François 

de Massary l'avait conçu et réalisé. 

 

Le district de la Somme va donc 

organiser une soirée des 

Bénévoles. 

Vous savez ce sont ces dirigeants 

de clubs, le plus souvent 

anonymes qui, dans les petits 

villages remplissent toutes les 

missions (traçage de terrain, 

conduite des joueurs à 

l'extérieur, fonction d'arbitre ou 

juge de touche chez les jeunes).. 

.Au cours de cette soirée des 

Bénévoles prévue en février 

2022, le district procèdera à la 

remise des médailles qui 

habituellement se faisaient à la fin des assemblées générales, un peu à la sauvette, en catimini.  

 

"Merci aux Bénévoles sans qui le football ne serait pas ce qu'il est devenu" a-t-on entendu. 

Pascal Tranquille s'est montré confiant et il espère comme tout le monde que cette saison ira à son terme 

en sachant que ce n'est ni lui ni les dirigeants nationaux qui peuvent avoir un pouvoir de décision. 

 

Pascal Tranquille reconnait que le chantier qui l'attend jusqu'au terme de son premier mandat est vaste 

avec l'amélioration de la formation des joueurs, des dirigeants. Le District fera tout pour apporter de l'eau 

au moulin de la Ligue des Hauts de France représentée par son président.. 

Toutefois, il faut être conscient que le nombre de bénévoles dans les clubs a fondu comme neige au soleil. 

 

Certes, la pandémie a joué un rôle néfaste mais il y a aussi l'usure, la fatigue et peut-être aussi l'envie de 

voir si ailleurs, l'herbe est plus verte. 

Si le nombre de dirigeants a baissé, que dire de celui des arbitres? 

Depuis 2018, 65% de jeunes arbitres ont arrêté. 

 

Jean Christophe Favereaux qui défend cette corporation, est venu expliquer le défi qui l'attend afin de 

recruter de jeunes arbitres qui sont les plus vulnérables lorsque se présentent les difficultés sur les 

terrains. 
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Conséquence de cette désaffection des "hommes en noir", : il y a moins de matches qui sont arbitres par 

des officiels chaque week-end. 

Les anciens restent et ils ont passé le temps d'être découragés lorsqu'ils se font engueuler sur les terrains. 

 

Alors, J.C. Favereaux va lancer le Challenge de l'Arbitrage. Avec sa commission, il souhaite relancer le 

recrutement des jeunes arbitres. Il y aura des récompenses pour les clubs ayant incité de jeunes licenciés 

à se lancer dans l'arbitrage (bons d'achat notamment) . 

 

"C'est la priorité de cette mandature" a lancé Jean Christophe Favereaux 

Jadis, la Somme était un des trois districts de la Picardie. 

 

Aujourd'hui, il n'est qu'un des sept districts de la Ligue des Hauts de France. 

 

Ce qui n'empêche pas le président des Hauts de France d'affirmer que la Ligue ne peut rien faire sans les 

districts et qu'aucun club, fut il le plus modeste, reste sur le bord du chemin.. 

 

Pour sa part, Margaux Delétré qui représente le sport au Conseil départemental a rappelé que le 

Département avait augmenté sa subvention de 30% auprès du district et que le football était la vie de nos 

villages, un lien social et qu'il véhiculait de vraies valeurs. 

 

Lionel Herbet 

 

 

11/10/2021 12:50  

PARI SPORT 24 LES 08 ET 09 OCTOBRE...UNE REUSSITE SOUS LE SOLEIL... 
Thomas Jordier, Luka Lomidze, Jade Psonka et Maëlly Dalmat présents à la Hotoie 

Le moins qu'on puisse dire est que les 20 

jeunes sportifs samariens soutenus et 

aidés par le conseil départemental dans 

le cadre des J.O. 2024 répondent 

présents dès lors qu'on fait appel à leur 

concours. 

C'est ainsi que ce week-end se déroulait à 

la Hotoie à Amiens l'Opération SPORT 24 

organisée par le CDOS. 

 

Le vendredi, l'opération s'adressait aux 

scolaires avec l'aide de l' USEP et samedi, 

les seniors étaient concernés. Quatre 

futurs sélectionnés pour les Jeux de Paris 

(du moins nous l'espérons) avaient 

répondu à l'appel de Marcel Glavieux, le 

président du CDOS. 
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Tous découvraient ces terrains de la Hotoie, lieux fréquentés chaque année le 15 août par les ballonnistes. 

Parmi les quatre espoirs, nous avions un athlète qui a participé cet été aux Jeux de Tokyo dans le relais 

4x400m: Thomas Jordier (Amiens UC). Thomas va évidemment poursuivre sa préparation pour Paris. 

 

Il avait à ses côtés sa partenaire de club 

Maëlly Dalmat, spécialiste du saut en 

longueur et qui rêve d'aller aux JO de Paris. 

 

Outre les deux licenciés de l'AUC, nous avions 

le judoka Luka Lomidze licencié au club 

d'Amiens Somme Judo et enfin, la tennisman 

Jade Psonka. 

Ces quatre espoirs ont parcouru les différents 

stands des comités départementaux et ils se 

sont adonnés notamment au basket. C'est 

ainsi que Thomas Jordier a laissé entrevoir de 

belles qualités. 

 

Les personnalités locales étaient présentes notamment Madame Brigitte Fouré, maire d'Amiens 

accompagnée de son adjoint chargé des sports Guillaume Duflot tandis que le conseil départemental avait 

délégué la charmante Margaux Delétré, venue à la Hotoie avec ses enfants qui iront peut-être aux Jeux de 

..2032. 

 

 

21/10/2021 13:57  

LE TENNIS EN ASSEMBLEE GENERALE... 
Il fallait être très motivé pour assister à une assemblée générale par un après-midi aussi ensoleillé. 

Avec sa vidéo en introduction, le Président de la Fédération Gilles Moretton pouvait être l'un des motifs. 

La salle des fêtes de Moreuil très accueillante avec Monsieur le Maire attentionné par l'auditoire, pourquoi 

pas !! 

 

Mais le vrai motif de la présence de la grande majorité des 63 clubs, en revient au Président Christian Denis 

et son équipe qui en développant un plan de communication impliquant chaque licencié a réussi à 

redonner cette confiance. 

 

Comme la plupart des comités, les rapports se sont limités à quelques chiffres qui montrent la 

préoccupation de chacun à vouloir retrouver une activité sportive que ce soit compétition ou loisir. 

 

En arrêt depuis le 13 Mars 2020 pour une reprise en mai 2021, le tennis a subi une diminution de 15% de 

ses licenciés. 

 

Le Président, dans son intervention, a montré son optimisme et sa volonté de reconquérir cette 

dynamique qui a fait du tennis un sport pour tous. 
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Il a d'abord remercié les personnalités présentes : Mr Lamotte, Maire de Moreuil, Bertrand Demouy, 

conseiller départemental, Patrice Brulez, président ligue HDF tennis, Marcel GLAVIEUX, président CDOS 

Somme, la présidente du comité 62, les présidents des comités 02 et 60. 

 

Il a rappelé le plan de soutien de la fédération associé à celui de son comité (150000euros) ; un bon d'achat 

de 25 euros complétait l'aide aux licenciés. Le conseil départemental fournissait 544 raquettes aux jeunes. 

 

Le développement du padel devient un atout complémentaire pour maintenir le nombre de licenciés 

(6800) et 2022 verra son premier championnat départemental. 

 

Christian Denis, espère remobiliser les bénévoles, avec cet ensemble de disposition et surtout avec le 

conseiller technique qui assurera le lien avec le comité. 

 

Les chiffres qui donnent l'image du tennis 

 

2020 : 

 

Fédération : 947274 

Ligue HDF : 63749 

Comité 80 : 6810 

 

2021 : 

 

Fédération : 685087 

Ligue HDF : 51016 

Comité 80 : 5900 

 

Cette assemblée générale aura enfin permis de se retrouver pour dialoguer et d'apprécier le traditionnel 

‘moment de convivialité' 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

04/11/2021 17:11  
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COMITE DIRECTEUR DU C.D.O.S. 

DE LA SOMME AU COMITE 

DEPARTEMENTAL DE TENNIS...  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

05/11/2021 14:41  

COMITE DE LA SOMME DE TENNIS : 3 PRESIDENTS EN 44 ANS 
Le président de ce comité 80 de tennis est Christian Denis également membre du CDOS. Cela nous a permis 

de mieux faire connaissance avec ce comité départemental de tennis qui se distingue par la longévité de 

ses présidents. 

 

En effet, depuis quasiment un demi siècle (exactement 44 ans), il n'y a eu que .. trois présidents. 

 

Christian Denis a succédé à Vincent Joppin qui est malheureusement décédé brutalement, en plein mandat 

voici une quinzaine d'années. 

 

Vincent Joppin avait pris le relais de René Decultot qui avait beaucoup développé son sport sur la Côte 

Picarde, au Crotoy notamment. 

 

En France, on sait que l'intérim peut durer longtemps. 

 

Quand il succéda à Vincent Joppin, en 2009, Christian Denis avait déclaré "Je fais de l'intérim". Il est 

toujours en place et ma foi, se montre excellent dans sa mission. 

 

Il le reconnait volontiers, Christian Denis n'a jamais été un grand joueur même s'il a fréquenté de 

nombreux clubs. 

 

Aujourd'hui, il est licencié au club de Rivery mais ne joue plus. 

 

Le comité de la Somme compte 63 clubs avec deux têtes d'affiche: l'Amiens AC et le TCAM. 

 

Enfin, n'oublions jamais que le tennis a donné à la Picardie son premier président du CROS: Jean Trogneux. 

 

Lionel Herbet 
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15/11/2021 11:00  

CANOE KAYAK : PICQUIGNY AU RENDEZ-VOUS DU SOUVENIR ET DU BENEVOLAT 
 

Nous avons retrouvé ce dimanche Philippe Vermersch le double président du club Vieille Somme de 

Picquigny mais aussi du comité de la Somme de canoë kayak. Toujours aussi souriant et disponible, 

Philippe Vermersch a changé son look car figurez-vous qu'il s'est laissé pousser la barbe. Pourquoi ? 

Simplement parce que depuis un petit moment, il est grand père. 

 

Ce week-end, il a pourtant délaissé sa petite famille et a 

quasiment passé tout son temps sur le bassin de Picquigny car au 

programme, figurait l'organisation d'un slalom regroupant près 

de 200 concurrents représentant toutes les catégories d'âge des 

minimes aux vétérans. Les concurrents étaient impatients de 

retrouver leur sport favori et ils étaient venus de loin, d'Alsace 

mais aussi des Ardennes, Normandie, Champagne, Nord etc. 

Tout ce petit monde s'est restauré sur place et a passé la nuit soit 

dans un hôtel soit aux alentours du bassin de Picquigny. 

 

Ce week end, les clubs de Picquigny et Rivery s'étaient associés 

pour organiser cette compétition non officielle car elle était aussi 

l'occasion de rendre hommage à un des leurs René Jarnoux, 

disparu l'an dernier à cause du COVID. Qu'importe, les 

participants étaient heureux de retrouver les bassins et surtout 

leurs adversaires. 

 

Et puis ce week-end était aussi consacré à la formation de juges. Il faut savoir que pour le slalom de 

Picquigny, il faut un juge pour une porte. Le juge est le plus souvent assis sur un tabouret de fortune, sur 

un sol qui n'est guère stable. Ce juge est là pour voir si le slalomeur est bien passé sans faire de faute et 

alors on voit le juge faire un geste qui signifie que le kayakiste a franchi la porte ou non dans les règles. 

 

On peut être juge tout en étant pratiquant mais il est évident que les deux fonctions ne peuvent être 

remplies le même jour. 

 

Ainsi ce dimanche Lisa Boué du club de Rivery avait décidé d'être juge. "D'abord, je trouve que le parcours 

est bien même si je n'aime pas certaines portes. mais aujourd'hui je ne suis pas pratiquante. A Picquigny, 

nous sommes une vingtaine car il y a 22 portes. Il y a au minimum un juge par porte. Le travail du juge est 

d'abord de rester à son poste et d'être mis au courant lorsqu'il y a des pénalités infligées avant moi. 

 

Le juge doit être objectif et il ne faut pas avoir d'état d'âme si un de vos copains fait une faute. Mais nous 

ne devons pas l'informer mais il voit les gestes que nous faisons. Personnellement, j'aime les deux: 

pratiquer et juger. " 
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Au dessus de cette vingtaine de juges, il y a le juge-arbitre et c'est lui qui en dernier lieu est amené à 

prendre une décision quand il y a litige. Dimanche à Picquigny, c'était une femme qui occupait cette 

fonction: Catherine Boulan du club de Pont Audemer. 

 

Lionel Herbet 

 

23/11/2021 16:17  

LE COMITE DE PETANQUE EN AG : A LA RECONQUETE DES PRATIQUANTS 
 

Le Président Dany Tonneau était heureux de retrouver les 26 clubs samariens (2 absents) dans la salle de 

réunion de la maison des sports. 

 

A ses côtés, les invités : madame Lacroix, 

vice présidente du comité régional, Mr 

Lacroix, président du comité Aisne et 

Marcel Glavieux, président du CDOS80. 

 

Dans son rapport, le président a fait le 

constat, comme la plupart des autres 

comités, de la diminution importante de 

licenciés ( -27%) : 1059 contre 1506. 

 

Si 3 clubs arrêtent la compétition, 2 

nouvelles sections adhèrent au comité : 

Boves et Fienvillers. 

 

La saison très perturbée par les contraintes 

sanitaires , n'a pas permis d'établir de classements. 

 

Le comité en a profité pour développer l'arbitrage : 14 référents départementaux, 5 en régional et belle 

satisfaction avec un nouvel arbitre national. 

 

Devant ces constats, Dany Tonneau a souhaité améliorer l'accueil et a proposé à chacun de réfléchir sur 

une formule pour retrouver les licenciés. 

 

Avant de clôturer cette assemblée, et pour répondre à une question d'un président, sur le bénévolat, il 

demanda au président du CDOS d'y apporter les précisions. 

 

Mr Glavieux, rappela le rôle du bénévole dans une association et les dispositifs fiscaux existants à l'heure 

actuelle . Il est vrai que depuis longtemps, chacun attend le statut du bénévole toujours promis lors des 

échéances électorales . 

 

Une relance sera faite prochainement auprès des responsables nationaux. 
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Il rappela la prolongation du Pass'sport jusqu'en Février 2022 , le partenariat important du conseil 

départemental en faveur du sport et le souhait que le monde sportif s'impliquera pour la réussite des JEUX 

PARIS 2024. 

 

Chacun fut invité à partager le pot de l'amitié. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

26/11/2021 14:49  

L'USEP EN ASSEMBLEE GENERALE 
C'est ce mardi 23 novembre que s'est déroulée à la Salle de Conférence de l'Auberge de Jeunesse à Amiens 

la dernière Assemblée Générale de l'USEP de la Somme. 

 

En présence d'une cinquantaine de militants usépiens, le Président Frédéric Dordain ouvre l'Assemblée en 

se réjouissant de présider cette réunion en présentiel pour la première fois. Il évoque les difficultés 

rencontrées au cours de la dernière année scolaire, limitant de par la pandémie l'activité du sport à l'Ecole 

primaire. Il insiste sur la volonté gouvernementale de développer la pratique sportive à l'école et souhaite 

que rapidement se mettent de nouveau en place des rencontres, insistant sur ce mot qui a ses yeux résume 

la philosophie de l'USEP. Il évoque la Journée Olympique à Samara, longtemps incertaine, autorisée 

presque la veille en remerciant le CDOS pour cette organisation. Il demande à l'Assemblée d'avoir une 

pensée pour deux anciens grands serviteurs de l'USEP du département Bernard Davergne et Serge Frigul. 

Il termine son propos en 

remerciant Vincent Théo, ancien 

délégué et Sébastien Carrez, 

ancien trésorier de l'association 

qui quittent leurs fonctions.  

 

Le rapport d'activité présenté par 

Vincent Théo fut, de fait, 

beaucoup plus succinct que les 

années précédentes. Il fait 

apparaître une baisse de l'ordre de 

30 % des licenciés passant de 

14000 en 2019-2020 à près de 

11000 pour cette saison 2020-

2021. 188 rencontres interclasses 

ont quand même pu se dérouler, 

5525 enfants étant concernés. Au 

niveau des formations, seule une 

formation à destination des directeurs d'école a eu lieu. 37 associations sont actuellement labellisées « 

Génération 2024 ». Rapport adopté à l'unanimité. 

 

Le rapport financier présenté pour la dernière fois par Sébastien Carrez laisse apparaître pour l'exercice 

annuel un excédent de 11901 euros. Les fonds propres de l'association sont au seuil de cette nouvelle 

saison de 188342 euros. Remerciements appuyés du Président Dordain au trésorier qui a su tout au long 
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de ses mandats redresser une situation financière bien compliquée à sa prise de fonction. Rapport adopté 

à l'unanimité. 

 

Tarifs : Sont maintenus les tarifs de l'affiliation à 18,03 euros par association ainsi que les tarifs de licences 

: 

- 17,35 euros par licence adulte 

- 4,11 euros pour un enfant de primaire 

- 3,77 euros pour un enfant de maternelle 

Adopté à l'unanimité. 

 

Élections complémentaires au Conseil d'Administration 

 

Sont élus à l'unanimité : 

- Pour la circonscription du Vimeu Mme Ricard et Mr Portemart 

- Pour Amiens Sud Ouest Mr Horville 

- Pour le Collège des inspecteurs Mr Charmes 

- Pour le Collège des CPC Mr Cattelain. 

 

Récompenses 

Une magnifique plaquette « Génération 2024 » est remise à toutes les écoles inscrites dans ce dispositif. 

Puis un cadeau est remis à Philippe Renault qui présidait l'association départementale pendant la dernière 

mandature ainsi qu'à Vincent Théo, ex délégué départemental, parti à la Ligue de Rugby. 

 

Prise de parole des invités 

 

Margaux Delétré, Vice présidente du Conseil départemental, se réjouit d'assister pour la première fois, 

étant élue récemment à ce poste, à cette Assemblée Générale. Elle a beaucoup apprécié les valeurs 

portées par l'USEP et souhaite une excellente saison sportive 2021-2022. 

 

Jean Christophe Favereaux, en charge des Sports au Conseil Départemental explique l'évolution de la 

subvention du département et rassure les responsables sur le futur. Il en profite pour remercier Vincent 

Théo pour son action au sein de l'USEP et les échanges cordiaux qu'il a pu avoir avec lui pendant son 

activité. 

 

Même remerciement pour Claude Hatté, Vice-président du CDOS de la Somme qui excuse Marcel Glavieux, 

félicité l'USEP pour sa collaboration sur les grands événements initiés par le CDOS (Samara en juin dernier 

ainsi que le rassemblement de la Hotoie à Amiens en septembre). Il remercie les associations déjà 

engagées dans le dispositif « Génération 2024 », souhaite que de nouvelles viennent les rejoindre et que 

la saison sportive qui se présente devant nous ne soit pas de nouveau perturbée. 

 

Puis le délégué de l'UNALEP félicite les écoles adhérentes à l'USEP, porteuses des valeurs de la Ligue de 

l'Enseignement et souhaite que toutes les écoles du département adhèrent à l'USEP. 

 

Le Président Frédéric Dordain remercie l'assemblée pour ces travaux et invite les personnes présentes à 

partager le verre de l'amitié. 
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01/12/2021 15:07  

SOUVENIR : LA SALLE DE TENNIS DE TABLE SERGE FRIGUL A ÉTÉ INAUGURÉE 
Décédé voici environ six mois, Serge Frigul n'est pas entré au Panthéon ce 30 novembre comme Joséphine 

Baker mais sa mémoire a été honorée le même jour, à Amiens, dans une salle de tennis de table rue Léon 

Dupontreué, dans l'école primaire Vincensini qui était lui, un poète. 

 

Un hommage que lui ont rendu les 

personnalités de la Ville d'Amiens mais 

aussi des représentants du monde 

sportif, des amis, parents mais surtout 

des enfants de cette école. C'est du reste 

ces garçons et filles qui ont retracé la 

carrière de ce grand dirigeant 

entièrement vouée au sport et plus 

particulièrement au sport pur, amateur 

et dans lequel l'argent et le dopage sont 

bannis. 

 

Serge Frigul a été un pratiquant mais 

surtout un dirigeant qui a consacré toute 

son existence à son sport sous l'égide de 

l'USEP et de l' UFOLEP. 

 

C'était surtout un pratiquant du tennis de table au sein de ce club de quartier l'AAE Saint Pierre aujourd'hui 

présidé par Claude Morel et qui compte une trentaine de licenciés. 

 

La salle qui a été refaite à neuf pour la circonstance grâce à la municipalité peut contenir six tables et elle 

est donc en mesure d'accueillir de grandes rencontres. 

  

Il appartenait à Brigitte Fouré, maire d'Amiens d'évoquer la mémoire de Serge Frigul : "Serge savait 

toujours ce qu'il voulait et il savait comment faire pour y arriver. 

 

C'était un homme de conviction à qui on ne savait pas dire non. 

 

Il était très impliqué dans le sport et la formation des jeunes. Il disait que le sport apportait des valeurs et 

d'abord par le travail et l'abnégation. Il estimait qu'il ne pouvait y avoir de réussite sans travail. Il attachait 

aussi de l'importance sur l'effort et également le panache. 

 

Je suis donc heureuse de me trouver ici parmi vous afin d'inaugurer cette belle salle. 

 

Et je vois enfin qu'il y a un lien entre la culture et le sport et le fait que cette salle porte le nom de Serge 

Frigul dans une école portant le nom d'un poète, quelque part par là, il n'y a pas de hasard." 
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Pour sa part Alain Gest, Président d'Amiens-Métropole a surtout voulu prendre la parole pour rappeler 

qu'il avait bien connu Serge Frigul : "Je fais référence à une discipline sportive que j'aime par dessus tout : 

le tennis de table. C'est comme çà que j'ai rencontré Serge. Il était un militant avec des sensibilités qui 

n'étaient pas les miennes. C'était un militant de l'œuvre laïque. 

 

Serge a aussi été un formateur et il a fait découvrir le tennis de table à des jeunes du quartier et il 

entretenait de bonnes relations avec les dirigeants du club d'Amiens SC. 

 

Jamais, il n'a empêché ces jeunes d'aller dans des clubs plus importants afin de progresser. Il a beaucoup 

fait pour le développement du tennis de table UFOLEP. A cette époque, le niveau de ce sport en UFOLEP 

était aussi fort que celui de la Fédération. 

 

Serge avait son franc parler et c'était un passionné du sport, protégé du dopage. Il n'aimait pas le sport où 

l'argent était roi. 

 

Je voulais être ici aujourd'hui pour honorer la mémoire de Serge Frigul qui était un bon vivant". 

 

Les enfants de l'école ont terminé en rappelant la carrière de Serge Frigul qui avait démarré au handball 

avec pour équipier Pierre Sprecher, sélectionné aux J O de Londres en 1948 et le spécialiste du javelot 

Michel Macquet* comme adversaire. 

 

Et surtout il a eu la chance de côtoyer les grands dirigeants de cette époque notamment M. Labaume dont 

la salle de tennis de table du club d'Amiens porté le nom. 

 

*Rappelons que la mémoire de Michel Macquet, Amiénois de naissance, est honorée avec une rue à son 

nom. Quant à Pierre Sprecher, sa mémoier sera c'est certain honorée. 

 

Lionel Herbet 

 

 

01/12/2021 15:56  

LE PASS'SPORT EST ETENDU ET PROLONGÉ JUSQU'EN FEVRIER 2022 
Le Gouvernement a créé en juin 2021 le Pass'Sport afin de favoriser l'inscription des jeunes dans les clubs 

sportifs et soutenir le secteur sportif associatif. Ouvert aux jeunes de moins de 18 ans bénéficiaires de 

l'allocation de rentrée scolaire, de l'allocation d'éducation de l'enfant handicapé ou de l'allocation aux 

adultes handicapés (AAH), le Pass'Sport est désormais élargi aux bénéficiaires de l'AAH de 16 à 30 ans. 

 

Néanmoins, les inscriptions des nouveaux Pass'Sport sur le Compte Asso seront suspendues durant le mois 

de décembre. Cette coupure est rendue nécessaire pour assurer la mise en paiement de la deuxième vague 

et permettre la préparation des autres campagnes de début d'année. La réouverture est prévue le 3 janvier 

2022, pour l'inscription des bénéficiaires de la dernière vague jusqu'au 28 février. 

 

Le Gouvernement a également souhaité prolonger le dispositif jusqu'au 28 février 2022 afin de tenir 

compte de la saisonnalité de toutes les disciplines sportives, notamment les sports d'hiver et permettre à 

tous ceux qui n'avaient pas pris connaissance du dispositif à la rentrée d'en bénéficier. 
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Véritable allocation de rentrée sportive financée par l'État, cette aide consiste en une réduction immédiate 

de 50€ sur le coût de l'inscription en club. Elle peut être utilisée, en complément des autres aides mises 

en place par les collectivités locales, auprès de toutes les associations sportives affiliées et, sur les 

territoires de la politique de la ville, auprès des associations sportives agréées, participant au dispositif. 

 

Toutes les informations sur le Pass'Sport sur : www.sports.gouv.fr/pass-sport 

 

 

27/12/2021 16:02  

LE CYCLISME EN ASSEMBLEE GENERALE A LA MAISON DES SPORTS... 
C'était le première assemblée générale des 

cyclistes tenue dans la maison des sports à Amiens 

. 

Avec la mise en place des obligations sanitaires, 

elle a accueilli les 26 clubs départementaux . 

Comme la plupart des comités sportifs, le cyclisme 

a vécu une saison compliquée détaillée par la 

secrétaire générale et le président dans leur 

rapport respectif . 

 

Aurore Pecquery, nouvelle élue au poste de 

secrétaire, rappela la passion qui anime 

l'ensemble de la discipline . 

Passion qui certainement permettra de retrouver 

les nombreux licenciés qui ont déserté la pratique . 

 

Les quelques chiffres ci-dessous montre l'ampleur du défi : 

 

Année : 2016 2017 2018 2019 2020 2021  

Licenciés : 750 656 624 565 410 383 

Année 2021 

Hommes 321 Femmes 62 Total 383 

Coureurs 222 Dirigeants 161 Total 383 

 

La majorité de s arrêts concerne la route ( -168 licences) avec en cause principale l'organisation de 

seulement 25 compétitions sur 69 prévues . 

 

Tous ces constats ont donné l'occasion au Comité départemental de lancer une enquête internet sur la 

relance de l'activité cycliste dans la Somme . 
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Cette enquête est en ligne sur le site du comité . 

 

Après les approbations des différents rapports 

administratifs et financiers, le Président Jacky 

Crepin se devait de conclure par un rapport à la 

hauteur de ses engagements à la cause cycliste . 

 

Il a rappelé que le bénévolat qui l'anime depuis 

47 ans , lui donne encore plus d'énergie dans ces 

moments délicats . Et ce d'autant plus avec les 

relations difficiles qu'il peut avoir avec le 

président de la Ligue des hauts de France 

cyclisme . 

 

Il a eu des propos fermes pour valoriser l'ensemble des pratiquants samariens et le manque de 

considération envers lui-même et son comité . 

Il est ensuite revenu sur la saison écoulée et très écourtée où il a fallu s'adapter . 

 

La perte de 67% de pratiquants en 2 ans doit trouver les raisons . 

 

Jacky Crépin a déjà entrepris quelques actions : 

-convention avec Académie ; USEP ; « savoir rouler à vélo » 

-aide au secteur féminin : déjà 1 club féminin engagé : Flixecourt 

-rapprochement avec le secteur hospitalier de Corbie pour le sport santé 

-maintien du coût de la cotisation : 50 £ 

-rappel des aides financières : pass sport ; somme chéquier collégien ; 

 

Ces quelques dispositions permettent déjà d'envisager un retour à la pratique diversifiée : 

Cyclisme sur route ; cyclisme sur piste ; cyclo-cross ; cyclisme pour tous ; VTT ; BMX ; 

 

Marcel Glavieux 

 

 

24/01/2022 16:22  

LA SOMME VEUT LA FLAMME OLYMPIQUE 
Dans le cadre des jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024, le département de la Somme vient de 

déposer officiellement candidature pour accueillir un relais de la flamme olympique. 

 

Pour Stéphane HAUSSOULIER, président du Conseil départemental : « L'accueil du Relais de la flamme 

dans notre territoire serait une véritable fierté et un signal fort de l'engagement du Département et des 

collectivités samariennes dans ces Olympiades. Il nous permettrait de mettre en lumière les paysages et 

les richesses de la Somme aux yeux du monde entier, tout en poursuivant les ambitions sportives qui sont 

les nôtres : permettre à chaque Samarien de vivre l'expérience des Jeux et faire de notre département une 

terre de sport. Ensemble, une formidable aventure olympique nous attend !» 
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Margaux DELÉTRÉ, vice-présidente en charge des sports, confirme et appelle de ses voeux “une belle fête 

sportive et populaire." 

 

 

Source : Le Bonhomme Picard 

 

25/01/2022 14:45  

LA SEMAINE OLYMPIQUE ET PARALYMPIQUE DANS LA SOMME 
Du 24 au 29 janvier 2022, les collèges labellisés Génération 2024 se mobilisent à l'occasion de la semaine 

olympique et paralympique. 

 

Le collège Louise Michel de Roye organise : 

– Sur l'ensemble de la semaine, une exposition autour des Jeux et quizz à destination des élèves 

concernant l'exposition. 

– Un tournoi de badminton et mini tennis 

– Des temps de sensibilisation au handisport au sein de certains cours d'EPS 

– Un escape game autour des Jeux (fourni par Paris 2024) 

– Formation Jeunes Officiels (arbitre) au sein de l'Association Sportive Gym 

– Formation Jeunes Officiels (arbitre) + tournoi mini tennis, au sein de la Section Sportive Tennis 

 

Le collège Saint-Martin d'Amiens va mettre en place un temps de sensibilisation au goalball, pratique 

paralympique pour les personnes déficientes visuelles. 

 

Le collège des Fontaines de Poix-de-Picardie va mettre en place plusieurs ateliers en relation avec les 

sports paralympiques : 

– Exposition d'affiches réalisée par les élèves dans tout le collège 

– Réalisation d'une séquence par tous les enseignants de 6e et 5e dans le cadre de leur cours mettant en 

relation leur matière, le handicap et les valeurs de l'olympisme et du paralympisme. 

– Projet de réaliser avec le professeur d'Arts Plastiques des sculptures en terre cuite sur le thème du 

handicap par une classe de classe de 5e et d'exposer les réalisations 

– Travail sur les couleurs des Jo avec une classe de 3e afin de réaliser une séquence vidéo. 

 

 

25/01/2022 18:03  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL DE CYCLOTOURISME... 
C'est dans la salle Jean Valjean d'Ailly le haut clocher, devant une trentaine de représentants des clubs du 

département que s'est déroulée ce samedi 22 janvier l'assemblée générale du Comité de la Somme de 

Cyclotourisme. 

 

Après un petit mot de bienvenue de Léon Payen, Président du CODEP, la parole est donnée à Jean Pierre 

Serry, Président de l'Union des Randonneurs Picards, organisateur de cette réunion, qui présente son club 

puis à Monsieur le Maire d'Ailly le Haut Clocher , ville riche de nombreux atouts qui a vu passer en son 

temps Victor Hugo expliquant ainsi les noms donnés aux différents lieux de vie de la commune. 
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Dans le rapport moral présenté par le Président sur le thème : « Le vélo, un enjeu de société », celui-ci, 

malgré la période compliquée que nous vivons, précise que 2021 a vu l'augmentation du nombre de leurs 

adhérents de l'ordre de 3 % et évoque le projet de Développement de la Fédération de Cyclotourisme 

autour de 3 axes 

 

- Promouvoir le cyclotourisme 

- Promouvoir la santé 

- Promouvoir les valeurs de citoyenneté. 

 

Le rapport d'activités est ensuite présenté par la Secrétaire qui précise que 16 manifestations se sont 

quand même déroulées sur l'année écoulée qui ont vu la participation de 938 participants. 

 

Le rapport financier est présenté par Joël Lebon, trésorier, après quitus des vérificateurs aux comptes. Le 

bilan financier est excédentaire de 520 euros pour un montant de près de 12000 euros en recettes et 

dépenses. Cet excédent est dû pour une grande part au reversement d'une somme de 2000 euros émanant 

du club de Friville qui a arrêté toute activité. Le Président en profite pour remercier le Conseil 

Départemental qui a maintenu ses aides malgré l'impossibilité de réaliser toutes les actions décrites dans 

le contrat d'objectifs. 

 

Un budget prévisionnel équilibré en puisant sur les fonds propres de l'association est présenté à hauteur 

de 16350 euros. 

Tous ces rapports sont votés à l'unanimité. 

 

Puis chaque commission présente son rapport : 

- Formation (Une personne formée à Vélo sur ordonnance) 

- Jeunes et Famille (42 jeunes licenciés ont moins de 18 ans et Mise en place d'une Ecole Française de vélo 

à Hornoy le Bourg) 

- Tourisme (présentation des atouts touristiques de notre département) 

- Sécurité 

- Développement durable 

- VTT 

- Communication (Site interne très fréquenté, bien alimenté qui a semblé faire l'unanimité parmi les 

participants) 

 

La parole est ensuite donnée au représentant du CDOS de la Somme. Claude Hatté, après avoir excusé 

l'absence de Marcel Glavieux, présent sur une autre Assemblée Générale, félicite l'ensemble des 

participants pour la qualité des débats auxquels il a assisté, revient sur la possibilité aux clubs d'intervenir 

au sein de l'Ecole dans le cadre de Génération 2024, précise que bientôt le CDOS embauchera un chargé 

de mission « Sport Santé » et « Sport en milieu rural » et que les efforts entrepris par le CODEP de 

Cyclotourisme dans ces domaines sont en totale synergie avec ses missions. Il revient sur les domaines 

dans lesquels œuvre le CDOS de la Somme en insistant sur la formation des dirigeants ainsi que sur sa 

présence au sein de la Commission d'attribution des médailles de la Jeunesse, des Sports et de la Vie 

Associative. Il précise suite à une question dans l'assemblée qu'il demandera au salarié du CDOS de faire 

parvenir à tous les Présidents des Comités départementaux un imprimé de demande de médaille, charge 

à eux de le renvoyer vers leurs clubs. Puis, il souhaite une excellente saison 2022 à tous les clubs du 
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département et devant l'excellence des travaux des différentes commissions, il reprend une formule 

employée précédemment par le Président Payen « Faire du vélo, c'est bien mais le faire dans un club, c'est 

mieux ! ». 

 

La parole est ensuite donnée au Président du Comité Régional de Cyclotourisme qui a relayé quelques 

informations générales de la Fédération et salué le travail des commissions et du CODEP Somme. 

 

Avant de conclure cette assemblée générale, le Président Payen souhaite mettre en avant, par 

l'intermédiaire de Monsieur Alain MALANDIN, représentant de l'Amicale des Cyclo Cardiaques, le 

partenariat de cette association avec la Fédération de Cyclotourisme et tout particulièrement au niveau 

local avec le Comité de la Somme, les buts de cette association rassemblant des personnes ayant connu 

un problème cardiovasculaire étant de rassurer sur la possibilité de pratiquer une activité sportive, de les 

amener à témoigner et, par leur présence au sein des clubs, de prévenir sur les risques. 

 

Après près de quatre heures de travaux, le Président clôt cette Assemblée Générale et souhaite à chacun 

une excellente saison sportive. 

 

CLAUDE HATTE 

 

 

27/01/2022 14:29  

LE CD SPORT POUR TOUS FAIT SON ASSEMBLEE GENERALE 
Dans son rapport, très court, compte tenu de sa récente arrivée et du contexte sanitaire privant la plupart 

des licenciés d'une activité physique, elle donne les chiffres qui confirment une réalité douloureuse pour 

les associations : 

 

- Année 2019 : 75 clubs 3639 licenciés 

 

- Année 2021 67 clubs 2934 licenciés 

 

Pour redonner l'envie et le retour des pratiques, elle proposa les réductions des différents coûts, une 

campagne d'affichage, l'utilisation du véhicule de la fédération (prévu en mai pour la Somme), des 

manifestations de regroupements et le développement de l'informatique et de son journal « Echo80 ». 

 

Enfin elle fit approuver les nouveaux statuts obligatoires et conclura avec le mot « ESPOIR ». 

 

Les différents responsables de commissions firent également des rapports circonstanciés de quelques 

lignes tant les activités furent réduites. 

 

La trésorière se plut à rappeler que cette saison se termine avec un solde positif contrairement à celui de 

l'an dernier qui accusait une balance très négative. 

 

Une remise de médailles eut lieu en respectant les consignes sanitaires. 
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La parole fut donnée aux personnalités 

: 

 

La Présidente du comité régional 

félicita Brigitte Pelletier pour la tenue 

de sa première assemblée générale ... 

en présentiel. Elle précisa qu'à l'avenir 

la prise de licence se ferait 

obligatoirement par internet mais 

aussi qu'une formation « sport santé 

sur ordonnance » était programmée. 

Elle ajouta que l'AG de Ligue aurait lieu 

le 19 Mars.  

 

Le Président du CDOS reprit le mot 

ESPOIR, pour redonner confiance aux bénévoles qui continuent leur fonctions en dépit des conditions 

compliquées en ce moment, mais aussi pour permettre de retrouver ceux qui ont quitté le chemin du sport 

durant ces longues périodes d'arrêt. Il insista également sur le sport santé qui trouve dans la discipline 

présente cette matinée , les espaces nécessaires pour l'équilibre physique et mental. 

 

La clôture d'une assemblée se termine toujours dans la convivialité, mais cette année, comme l'exigent les 

textes, elle se limita aux chocolats offerts par la Présidente. 

 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

31/01/2022 16:28  

CHALLENGE HANDISPORT A 

LA MAISON DES SPORTS 
En ce lundi matin, la maison des 

sports accueillait quelques 

participants au challenge handisport 

2022 porté par le Comité 

Départemental Handisport de la 

Somme. Au programme : Boccia et 

Sarbacane ! 

 

Pour en savoir plus : 

https://handisport-

somme.org/evenement-retour-des-

challenges-handisport/  

 

 

https://handisport-somme.org/evenement-retour-des-challenges-handisport/
https://handisport-somme.org/evenement-retour-des-challenges-handisport/
https://handisport-somme.org/evenement-retour-des-challenges-handisport/
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09/02/2022 11:20  

AG COMITE MEDAILLE JEUNESSE SPORT VIE ASSOCIATIVE, 

UNE PRÉSIDENTE… 
Le comité retrouvait la salle du conseil départemental à Amiens pour son 

assemblée élective. 

Pour la première fois, une femme a été élue à l'unanimité présidente : 

Dominique GUILLEMONT, présidente de l'association de sauvegarde de 

l'église de Maricourt, trésorière du tennis club de Bray sur Somme et du 

comité des fêtes. Elle était déjà membre du comité. 

Elle présidera pour trois ans le comité départemental des médaillés de la 

JSEA. 

 

 

 

11/02/2022 10:22  

LE CD PARACHUTISME EN ASSEMBLEE GENERALE 
Pour autant, les rapports d'activités et financiers témoignent d'une grande activité et d'une rigueur 

budgétaire en cette période sanitaire difficile. 

 

François DIVE, Président du club 

local, détailla les principaux sujets de 

cette dernière année . 

Première satisfaction avec le nombre 

de licenciés (212) en progression de 

3,41% , avec 16% de féminines. 

 

8700 sauts ont pu être réalisés cette 

année. 

22 brevets fédéraux réalisés et 

obtenus vont permettre de dispenser 

des formations avec des cadres qualifiés. 

Une autre satisfaction est bien celle des compétitions : 

Adeline FRANCOIS obtient 2 médailles de bronze en équipe de France lors des championnats du monde 

en Russie. 

Matthieu BROSSARD, est champion de France 2020 et 2021 en Wing Suit et 4ème au championnat du 

monde de wing suit en Russie . 

 

Concernant les projets à venir, en fonction des règles sanitaires, il y aura le Challenge des mousquetaires, 

le meeting aérien d'Albert ou de St Quentin. Il y aura également le renouvellement d'équipements. 

Le bilan financier, légèrement déficitaire, est dû à l'attente des crédits de subvention. 
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Après la clôture de cette première partie, Patrice MAIGROT , le Président du CODEP 80 parachutisme, 

reprit les mêmes rapports, en rappelant que c'est lui qui aide au montage des dossiers et qui les constitue 

auprès des instances. 

 

Pour cette nouvelle année sportive, le Président organisera la coupe de la Somme. 

Il poursuivra l'aide aux jeunes débutants pour l'entrainement et la compétition. 

Il aidera comme chaque année, les animations et activités, dans la mesure où les aides financières 

publiques soient reconduites . 

 

Puis les personnalités ont pu féliciter la qualité des intervenants et les bénévoles pour leurs actions. 

Le député Grégory LABILLE remit la médaille de l'Assemblée Nationale à Matthieu BROSSARD. 

Le président du CDOS Somme Marcel GLAVIEUX, récompensa également Matthieu par le trophée de 

circonstance. 

 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

25/02/2022 14:59  

LE CDOS FAIT SON ASSEMBLÉE GÉNÉRALE !!! 
C'est dans la grande salle de la Maison des 

Sports à Amiens que s'est déroulée l'assemblée 

générale du C D O S (Comité départemental 

olympique et sportif) sous la présidence de 

Marcel Glavieux, en présence de nombreux 

présidents de comités départementaux mais 

aussi de personnalités de tous horizons, 

notamment Margaux Delétré chargée des 

sports au Conseil départemental, Bénédicte 

Thiébaut présidente de l'Association des Maires 

de la Somme et pour qui c'était une grande 

première, Constance Stoyanov cheffe adjointe 

de la SDJES et dont c'était aussi la première 

sortie officielle en tant que cheffe des services 

départementaux et Dominique Guillemont, 

présidente des Médaillés de la Jeunesse et des 

Sports et de l'engagement associatif. 

 

Toutefois, la personnalité la plus importante de cette soirée était Erika Sauzeau qui est revenue cet été de 

Tokyo avec une médaille de bronze en aviron paralympique et qui, surtout a fait part à l'assemblée d'un 

très beau projet. 

 

Il s'agit d'une tentative d'un record du monde sur ergomètre et pas n'importe où puisqu'elle tentera de le 

battre à la Maison des Sports. 
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Une Maison des Sports qui sera un peu moins méconnue par la population puisque les élus ont décidé 

d'installer dans la ville des pancartes qui situent l'emplacement de cet établissement qui commence à faire 

des envieux. 

 

En effet, certains comités régionaux effectuent le déplacement d'Amiens pour visiter cette Maison des 

Sports superbe lieu dans lequel les sportifs aiment se retrouver. 

 

Chute du nombre de licenciés chez les jeunes 

 

Le COVID a évidemment eu une grosse influence sur le mouvement sportif de la Somme et d'ailleurs. 

A savoir l'érosion du bénévolat et le chute vertigineuse du nombre de licenciés surtout chez les jeunes. 

 

Mais le président s'est tourné résolument vers l'avenir. 

Surtout vers les Jeux Olympiques de Paris en 2024 car on le sait, notre département est très engagé et il 

est officiellement reconnu comme Terre de Jeux. 

 

Du reste, on sait que lors des 

cérémonies spéciales comme par 

exemple le passage de la Flamme, il 

faut que chaque département 

traversé, s'acquitte d'une certaine 

somme à régler au comité 

d'organisation des Jeux à Paris.  

 

Certains départements ont refusé mais 

la Somme a accepté et Marcel Glavieux 

a tenu à remercier le président 

Haussoulier et le Conseil 

départemental pour son geste. 

 

Il est vrai que le contraire eut été 

étonnant. 

Marcel Glavieux a rappelé que le 

précédent passage de la Flamme olympique avait eu lieu en 1991, soit un an avant les Jeux d'Albertville et 

que le succès populaire avait été incontestable. 

 

Marcel Glavieux a conclu son intervention en rappelant la devise olympique : Plus vite, Plus haut, Plus fort 

mais en y ajoutant le mot Ensemble. 

 

Et pour ce qui concerne la Somme, nous nous félicitons que le Département de la Somme, Amiens 

Métropole et le CDOS souhaitent unir leurs efforts pour que les Jeux de Paris soient une réussite et que 

notre département remplisse bien son rôle que ce soit à Amiens, Abbeville ou Péronne. 

 

 

Lionel HERBET. 
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03/03/2022 11:30  

INTERVIEW D'ERIKA SAUZEAU LORS DE L'AG DU CDOS 
Erika Sauzeau a aussi profité de l'occasion pour remercier le Département de la Somme pour son soutien 

et qui lui a, dans le cadre de Paris 2024, apporté une aide appréciable pour le financement d'un 

équipement de pointe et qu'elle n'aurait jamais pu s'offrir. Ce bateau lui permettra de s'entrainer 

normalement. 

 

Erika est revenue sur son séjour à Tokyo, son retour à la vie normale et ses projets car elle entend bien 

participer aux Jeux de Paris en 2024. 

 

"D'abord, nous avons été confinés durant trois semaines à notre base de Villeneuve sur Lot, avec 

interdiction de sortir. Le personnel était testé chaque jour. Nous étions donc soumis à des règles très 

strictes et par exemple, nous avons dû télécharger deux applications afin de nous localiser. 

 

Nous ne sommes arrivés à Tokyo que cinq jours seulement avant les compétitions. 

 

C'était très dur surtout avec les décalages horaires. Il y a en effet sept heures de décalage et quand on sait 

qu'il faut une heure par jour pour récupérer, vous imaginez. 

Mais il a fallu s'adapter et ce qui a été très difficile, c'est la température. 

 

Nos deux premières courses ont été disputées sous 49 degrés avec une humidité de 80%. Il faut savoir 

qu'à 50 degrés les courses n'auraient pas eu lieu. 

 

Il a donc fallu composer avec les conditions météo mais aussi le vent. 

 

Nous avons déroché la médaille de bronze mais nous avons eu aussi le record olympique et battu les 

Anglais qui sont les champions de la discipline. 

 

C'est vrai que si les Jeux avaient eu lieu comme prévu en 2020, je n'aurais pas été sélectionnée. 

 

Pour y arriver, il a fallu beaucoup de travail, d'investissement. L'aviron est très technique et nécessite 

beaucoup de force physique. J'ai passé beaucoup d'heures sur les bateaux et sur plusieurs types de 

bateaux. Il fallait aussi que je m'adapte au niveau de mon handicap car il ne me reste plus que 40% de 

force dans ma jambe gauche. 

 

D'où un déséquilibre dans le bateau et qu'il faut corriger en permanence. 

 

Nous sommes tous dans l'équipe de France en situation de handicap des membres inférieurs et chacun 

avec un handicap différent. 

 

Tout le monde ne peut pas ramer avec tout le monde. 

Toute cette préparation s'est faite en 18 mois. 

 

Je n'avais jamais fait de compétition en aviron et je suis allée d'abord aux championnats d'Europe. Nous 

avons ramené une médaille d'argent. 
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Quand je suis partie pour Tokyo, je n'avais qu'une idée en tête: une médaille. 

Pourtant je ne connaissais pas nos adversaires sauf que je savais que les Anglais et les Italiens étaient très 

forts. 

 

Le mental est très important. Il est en effet déterminant comme le sont l'alimentation et la préparation. 

Vous pouvez être prêts le jour J, si vous n'avez pas le mental, vous ne ferez rien. 

 

Je connais des athlètes qui perdent leurs moyens le jour J. 

Il faut savoir se recentrer sur soi même, ne pas subir la pression extérieure et ne pas en rajouter. 

Personnellement, je n'ai pas été stressée aux Jeux ni aux championnats d'Europe. Je me suis dit que tout 

le travail avait été effectué avant et que ce jour de la compétition, cela ne pouvait être que du bonheur." 

 

 

Lionel Herbet 

 

07/03/2022 10:52  

LE CANOE-KAYAK ESPERE DES LENDEMAINS MEILLEURS DANS LA SOMME ! 
Dans son rapport moral d'activité, le président n'a pas caché la vérité: 

 

"Il faudra rapidement tourner la page 2021 et regarder l'avenir avec optimisme mais également ténacité. 

La COVID a complètement déstructuré nos modes de fonctionnement et le dynamisme de nos membres. 

Nous avons aussi subi une météo désastreuse. 

 

Nos chiffres de licenciés n'ont pas encore retrouvé ceux de 2019 mais ils sont quand même en hausse par 

rapport à 2020.  

Je préfère regarder les verres à moitié pleins plutôt qu'à moitié vides. 

 

La Fédération française a bouleversé son système de fonctionnement car la prise de licences se fait 

maintenant soit à l'année soit sur 3 mois. Cela permet au licencié de se tourner soit vers la compétition 

soit vers le loisir. 

 

De même qu’une licence dirigeant est octroyée aux personnes qui ne montent jamais sur l'eau". 

 

Philippe Vermersch a aussi regretté que l'effet post JO ne se soit pas produit dans notre département. 

Mais il est vrai qu'à Tokyo, les Français n'ont pas ramené de médailles alors qu'on le sait, Tony Estanguet 

le grand patron des JO 2024 ,est issu de ce sport. 

 

"Il faudra donc en tirer toutes les leçons et nous remettre en question si nous ne voulons pas nous 

ridiculiser une fois de plus aux Jeux de 2024". 

 

On le voit, Philippe Vermersch n'a pas mâché ses mots. 

 

Au delà de toutes ces difficultés du moment, Philippe Vermersch a évoqué les bons moments passés dans 

ce sport: 
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"C'est une multitude de points positifs que je souhaite souligner, des rencontres merveilleuses, des projets 

aboutis, ou en cours de réalisation, la confiance de nos partenaires, le maintien de l'équilibre financier et 

des emplois, le développement touristique, la reconnaissance d'un sport utile à l'épanouissement de 

l'homme dans son élément de prédilection qu'est la nature". 

 

Philippe Vermersch a signalé que Johann Beldame, qui occupe la fonction d'agent de développement a été 

officiellement nommé conseiller technique départemental du canoë-kayak. 

 

Une promotion tout à fait normale et méritée. 

A ses côtés, il aura la présence de Mathias Humel 

actuellement en formation BPJEPS en alternance à Vaires 

sur Marne 

Présent à cette assemblée générale, l'actuel trésorier du 

comité régional des Hauts de France Alain Lengellé. 

 

Il a annoncé qu'il était candidat à la présidence car le 

précédent titulaire a démissionné et les élections auront 

lieu dans une semaine. 

 

Il appartenait à Margaux Delétré, vice-présidente du 

conseil départemental et surtout chargée des sports, de 

parler de ce sport mais aussi des ... J O de Paris en 2024. 

 

On sait que notre département est particulièrement 

impliqué et qu'il sera sur le passage de la Flamme 

Olympique. 

 

C'était la première fois qu'elle venait dans ce site 

magnifique qu'est la base nautique de Picquigny. 

 

Elle s'est montrée élogieuse envers le président Vermersch mais aussi elle a évoqué le rôle des bénévoles 

: "D'abord, le bilan que vous avez présenté prouve que vous avez su sortir la tête hors de l'eau. 

Je suis admirative de ce que vous faites. 

Maintenant, au sujet des bénévoles, ils sont indispensables et sans eux, il n'y a pas de lien social. J'aimerais 

que les bénévoles soient plus reconnus mais je pense que c'est au Parlement d'en débattre. 

 

Mais je crains que nous n'allions vers une crise du bénévolat." 

 

Margaux Delétré a indiqué que le Département allait soutenir le sport de haut niveau donc professionnel, 

également le sport handicap et pour ce qui concerne Paris 2024, elle souhaite que ce soit une formidable 

opportunité d'aller chercher les jeunes. Ceux-ci sont encore trop peu nombreux à pratiquer le sport. 

 

Enfin, elle a indiqué que la Somme serait sur le passage de la Flamme Olympique et ce sera l'occasion pour 

des sportifs d'être des porteurs de la flamme. 
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Enfin, sur un plan purement canoë-kayak, notons avec plaisir le retour chez nous de Caroline Loir qui a été 

formée à Rivery, est partie ensuite à Pau et revient à ... Picquigny. 

 

Une excellente nouvelle qu'a annoncée Philippe Vermersch, un président heureux. 

 

Lionel HERBET 

 

07/03/2022 16:48  

CONSTANCE STOYANOV REVIENT A AMIENS POUR PREPARER LES JEUX 2024 
C'était pour elle sa première sortie officielle et l'occasion de mieux connaître le monde sportif du 

département. 

 

"J'ai pris mes fonctions à Amiens depuis deux semaines en tant que cheffe du service départemental de la 

jeunesse, de l'engagement et des sports 

Je viens du monde du sport et de la jeunesse et j'étais récemment dans le département des Yvelines où 

j'occupais le poste d'adjointe. 

Je regrette de ne pas avoir pratiqué le sport étant plus jeune. 

Durant mon parcours professionnel, j'ai déjà travaillé à Amiens à la Direction Régionale de la Jeunesse et 

des Sports sous la direction de M. Bouvet à un moment où les régions fusionnaient. 

Bien sur, je suis ici pour trois ans minimum je pense beaucoup aux Jeux Olympiques de Paris en 2024. 

 

Il est évident que nous allons pouvoir bien travailler à partir des trois axes que sont le sport, la jeunesse et 

l'engagement à travers cette dynamique . 

 

Nous allons essayer d'aider nos jeunes espoirs dans leur parcours mais aussi les guider dans leur projet 

d'après carrière. 

 

Je trouve qu'on fait mieux qu'auparavant car il y a une prise en charge plus importante". 

 

Lionel Herbet 

 

10/03/2022 09:58  

DANY TONNEAU : LE SECRETAIRE DU CDOS NE MANQUE PAS D'HUMOUR ! 
Et ma foi, ce Dany Tonneau qui nous vient du monde de la pétanque nous a offert quelques minutes 

vraiment agréables et surtout agrémentées de ce zeste d'humour qui vous font mieux passer la pilule. 

 

Car franchement, la tâche de Dany Tonneau n'était pas facile compte tenu de la crise sanitaire que nous 

avons traversée avec notamment des Jeux Olympiques 2020 qui ont eu lieu en 2021. 

 

"En toute humilité et ce n'est pourtant pas ma fête aujourd'hui, j'avoue que j'ai beaucoup ramé pour 

commettre ce rapport d'activité" a indiqué le secrétaire. 

 

Venant d'un spécialiste de la pétanque, employer le mot ramer est amusant. 

 



50 
 

A moins qu'il ne voulait faire allusion à la présence de notre médaillée olympique en aviron Erika Sauzeau. 

 

Allez savoir surtout avec un homme tel que Dany Tonneau, véritable pince sans rire mais qui sait redevenir 

sérieux quand il le faut. 

 

"Cette année a été bizarre, a-t-il poursuivi. Mais oui bizarre comme ce titre de champion de France de 

football obtenu par Lille devant le PSG. 

 

2021 a été comme 2020 marqué par la COVID 19, OMICRON s'est substitué au variant DELTA en fin 

d'année." 

 

Dany Tonneau a aussi évoqué les incidents survenus sur les terrains de football, les atteintes sexuelles qui 

ont défrayé la chronique et pas seulement sportive mais aussi la mort de champions mais au plan local 

celle de Serge Frigul figure incontestable du monde de l' USEP et dont une salle de sport porte le nom à 

Amiens. 

 

Le CDOS s'est réuni à cinq reprises sous la direction de Marcel Glavieux qui a rendu compte des projets de 

la nouvelle présidente du CNOSF Madame Brigitte Henriques. 

 

Le CDOS a été présent partout où les enjeux sportifs étaient requis et Dany Tonneau a noté avec plaisir 

que les relations avec le conseil départemental étaient excellentes comme le prouvait la présence de 

Margaux Delétré, chargée des sports. 

 

De même que le CDOS a accueilli dans son siège Hélène Lelièvre du conseil départemental et qui en sera 

résidente au moins jusqu'aux Jeux de Paris en 2024. 

 

Les Jeux 2024 ont évidemment été évoqués et le CDOS soutient par exemple la Team 24 avec ces 21 jeunes 

qui sont aidés par le conseil. 

 

Au plan interne le CDOS a perdu Aliséa Baudelot et bientôt Kérian Rozé, le fils de l'ancien champion de 

marche Eddy Rozé, qui va rejoindre le monde de l'USEP. 

 

Le CDOS sera encore présent dans le cadre des Jeux 2024 et ainsi à Samara aura lieu en juin la Journée 

olympique avec des centaines d'élèves venus de tout le département. 

 

 

Lionel HERBET 

 

10/03/2022 16:00  

JOURNÉES DES DROITS DES FEMMES : LE CDOS MET HUIT SPORTIVES À L'HONNEUR 
Marcel Glavieux le président du CDOS a ouvert le débat en présence de plusieurs membres du CDOS mais 

aussi du conseil départemental. 

 

"La femme est donc mise ce jour à l'honneur. 
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C'est une première pour ce qui concerne le CDOS. Nous avons voulu profiter des circonstances actuelles. 

Cette journée a pour but de reconnaître les droits des femmes, de mettre un frein aux inégalités qui 

existent entre elles et les hommes". 

Pourtant, la période actuelle n'est pas facile et le président Glavieux avait le drapeau ukrainien autour du 

cou. Histoire de rappeler que sa maman était ukrainienne. 

Dans son discours, le président du CDOS a souhaité que désormais il y ait égalité entre les hommes et les 

femmes et rappelé que la France avait créé en 1982, la Journée des Droits de la Femme. 

Chaque comité directeur d'une discipline affiliée au CDOS a été sollicité et finalement ce sont huit femmes, 

jeunes ou expérimentées qui sont venues expliquer leur engagement, leur passion et le message adressé 

à l'assistance. 

 

Stéphanie Normand (ballon au poing) 

"Très tôt, j'ai voulu jouer au ballon au poing dans mon club à Terramesnil. 

Mais j'ai été victime d'un accident de circulation et j'ai donc dû devenir arbitre tout en m'investissant dans 

mon club 

Cela fait aussi cinq ans que je suis membre de la Fédération française. 

En tant qu'arbitre, je n'ai jamais connu des problèmes d'incivilités". 

 

Mélanie Lecocq-Houdemont (voile) 

"J'ai dans un premier temps pratiqué la boxe anglaise, la boxe française et même le karaté. 

Et puis, j'ai découvert la voile grâce à internet. 

Cela m'a plu et j'ai signé une licence dans le club du président Joliveau à Argoeuves 

Je note que dans ce sport, il n'y a pas beaucoup de jeunes". 

Mélanie est jeune, 19 ans et il semble qu'elle veuille plus tard, embrasser une carrière ayant un point 

commun avec la voile. 

 

Sylvie Sylvestre (football) 

"J'ai d'abord joué dans l'équipe féminine de Camon puis dans le club, je suis devenue dirigeante. 

Mon fils a eu une carrière très honorable puisqu'il a joué en National à Boulogne et je le suivais 

régulièrement. 

Je suis devenue ensuite présidente du club des supporters de Camon puis secrétaire générale du district 

de la Somme. Aujourd'hui, je suis même déléguée lors de rencontres de jeunes du championnat de France. 

Je suis aussi conseillère municipale à Camon mais je dois reconnaitre que c'est compliqué d'avoir des 

jeunes dans les clubs. 

Je leur lance du reste un appel: venez nous rejoindre". 

 

Maryse Mallet (pétanque) 

"J'ai découvert la pétanque sur le tard grâce .. à mon nouveau compagnon. 

J'ai pris une licence dans mon club à Corbie puis sollicité par le président Dany Tonneau, je suis entrée 

dans le comité de la Somme. Je suis aussi présidente de mon club à Corbie et j'ai surtout voulu me rendre 

utile". 

 

Claudine Courtonne (handball) 

"Je suis arrivée dans mon club à Albert en 1988. 

Je suivais surtout mon fils et en 2000, je suis arrivée au comité de la Somme de handball. 
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Je n'ai jamais connu de problèmes au comité d'autant que les femmes sont de plus en plus nombreuses à 

siéger". 

Présent dans la salle, Claude Hatte, figure historique du handball, a insisté sur le fait que le handball avait 

été le premier sport en France à adopter la véritable égalité entre les hommes et les femmes, ne serait-ce 

qu'au niveau des primes fédérales qui sont exactement les mêmes. 

 

Elisabeth Desaint (randonnée pédestre) 

"Je suis chargée de l'animation de la randonnée et de la marche nordique. 

Je suis aussi baliseuse. Je trouve un vrai bonheur à entretenir les relations entre les clubs, à proposer des 

voyages et accepter les bénévoles. 

Tout cela me prend beaucoup de temps car par exemple, au mois de janvier, j'ai été occupée 82 heures. 

Je suis secrétaire du comité régional de randonnée et présidente de mon club à l'ASPTT Amiens. 

Mais à vrai dire, être présidente ne m'intéresse guère car je préfère être sur le terrain". 

 

Céline Authier 

(plongée)  

"D'abord, je précise 

qu'il n'est pas 

nécessaire de savoir 

nager pour pratiquer 

la plongée. 

Respirer sous l'eau est 

la clé et depuis mes 

débuts, lors d'un 

baptême, j'ai 

progressé. 

J'ai aussi participé à la 

vie de mon club à 

Amiens 

Je me suis aussi 

investie au sein du 

comité de la Somme 

dont je suis aujourd'hui la secrétaire adjointe. Les femmes sont de plus en plus nombreuses et nous avons 

créé un collège féminin et nous proposons des baptêmes qui obtiennent un réel succès" 

 

Marie Claude Baudelet (gymnastique) 

"Je suis venue au sport par l'intermédiaire de l'UNSS car j'étais prof d'EPS. 

J'ai d'abord pratiqué le volley-ball à Longueau qui a évolué au niveau national. 

Aujourd'hui, je suis au club de gymnastique de l'ESCLAM dont je suis la vice-présidente et qui compte 700 

licenciés de tous âges avec 25 équipes hommes et femmes et 200 licenciés qui pratiquent la compétition. 

Les jeunes filles sont en majorité. 

Ces licenciés s'entrainent environ 12 heures par semaine et nous avons des bénévoles mais aussi six 

salariés 

Enfin, récemment, nous avons créé un atelier éveil dans le quartier proche du siège de notre club 

Longueau-Amiens Métropole". 
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A signaler que les huit femmes présentes lors de cette soirée-débat ont reçu un trophée et un bouquet. 

 

Marcel Glavieux et ses collègues avaient donc souhaité que cette fête soit la mieux réussie. Et ce fut le cas. 

 

Lionel HERBET 

 

 

11/03/2022 14:39  

CONVENTION RENOUVELEE ENTRE LE CDOS ET L'ASSOCIATION DES MAIRES DE LA 

SOMME 
L'AMF 80 compte une nouvelle présidente Madame Bénédicte Thiebaut qui a succédée au malheureux 

Jean-Claude Billot, maire de Ferrières qui est décédé l'an dernier, suite à un malheureux accident. 

 

Il convient de mettre en exergue le travail effectué par Daniel Lefèvre, membre du CDOS et qui a renoué 

les contacts avec l'AMF 80. 

 

"Il fallait après ces deux années marquées par la COVID relancer cette dynamique au niveau du sport, a 

indiqué la présidente. Cela m'a interpellé car j'ai pensé qu'il fallait redonner le dynamisme et le goût aux 

jeunes de faire du sport, d'adhérer aux 

associations ou clubs. 

 

J'ai été aussi conquise par cette notion 

de sport santé car je suis soignante de 

formation. 

 

J'adhère tout à fait à cette notion et je 

suis partante pour collaborer avec le 

CDOS, pour mettre en marche ce 

partenariat avec les maisons de santé 

que nous avons au niveau rural et qui 

ont besoin de vivre". 

 

Avec ce partenariat, le CDOS va 

pouvoir pénétrer plus facilement les 

communes et notamment le monde scolaire surtout à l'approche des Jeux Olympiques de Paris en 2024. 

 

Certes, un grand pas a été effectué avec chaque année, en juin dans le cadre de la Journée Olympique à 

Samara, la venue de centaines d'élèves de tout le département, mais il reste encore beaucoup à faire. 

 

"Cette convention confirme le souhait commun de développer les actions de pratique sportive au plus 

près des bénévoles", a souligné Marcel Glavieux. 

 

"C'est un lien social important en cette période de doute pour les familles à revenir dans le milieu associatif 

, après deux années compliquées". 
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Notre photo: de gauche à droite Daniel Lefèvre, Bénédicte Thiebaut et Marcel Glavieux. 

 

Lionel Herbet 

 

14/03/2022 15:34  

DEUX FEDERATIONS JAPONAISES PREPARERONT LES JO 2024 A AMIENS ! 
Alors que la fédération japonaise de natation a choisi Amiens comme camp de base pour préparer les Jeux 

Olympiques de Paris en 2024, la fédération japonaise de tennis de table a annoncée que ses pongistes 

s'entraîneront également à Amiens pour ces Jeux. 

 

Cela porte donc à deux le nombre de fédérations de la délégation japonaise qui poseront leurs valises dans 

la capitale picarde. Les nageurs s'entraîneront au Coliseum alors que les pongistes se prépareront dans la 

salle Albéric-Labaume. 

 

Pour rappel, 9 sites métropolitains ont été retenus comme centre de préparation des Jeux Olympiques de 

Paris 2024 : 

 

- AAC Tennis : Tennis et Tennis-fauteuil 

- Aquapôle : Natation 

- Coliseum (bassins) : Natation 

- Coliseum (gymnase) : Handball et Volley-ball 

- Complexe sportif Beaumarchais : Hockey sur gazon 

- Dojo Régional : Judo 

- Salle ALbéric-Labaume : Tennis de table 

- Stade Charassain : Rugby à 7 

- Stade Crédit Agricole La Licorne : Football 

- Stade Urbain Wallet : Athlétisme 

 

 

17/03/2022 17:22  

LE CDOS EN VISITE DANS LE PLUS GRAND CLUB DE GYMNASTIQUE DE LA SOMME… 
Une fois ou deux dans l'année, le comité directeur du CDOS se rend au siège d'un club et c'est ainsi que ce 

mercredi, il s'agissait de l'ESCLAM GYM de Longueau. 
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Un des trois clubs toujours 

affilés à la Fédération avec 

Corbie et Abbeville. 

Pourtant, cela ne signifie 

pas que la gymnastique ne 

se pratique plus dans notre 

département. 

 

Tout simplement, les clubs 

se dirigent vers l' UFO LEP 

mais ce n'est pas le seul 

sport qui adopte cette 

politique. 

 

Nous avons fait le point 

avec le président de 

l'ESCLAM Longueau, 

Frédéric Lefèvre qui nous a dressé une revue de détails sur son club dont on peut assurer qu'aujourd'hui 

il est de ceux qui possède le plus de licenciés, toutes disciplines confondues. 

 

"Je suis le président du club depuis plusieurs années déjà et j'ai succédé à Patrick Derogy.. 

J'étais membre du club auparavant en tant que trésorier mais pour être franc, je n'ai jamais pratiqué ce 

sport. Figurez vous que j'ai fait dans ma jeunesse du cyclisme à l'Amiens SC avec Hubert Louvet. 

 

Le club compte en ce moment 734 licenciés âgés de 15 mois à .. 86 ans. 

 

La plupart de nos licenciés surtout les jeunes viennent des environs mais nous avons des vétérans qui 

effectuent environ 40 km pour s'entrainer dans nos deux salles. 

 

Notre club qui a été créé en 1923 comprend une grande partie de personnes qui pratiquent la gym loisirs 

et n'ont pas vraiment de compétition. Pour ceux font de la compétition, ils sont environ 200 et s'entrainent 

cinq fois par semaine. 

 

La salle dans laquelle nous parle le président porte le nom de Jean-Claude Descamps un ancien président. 

 

Au niveau des éducateurs, nous avons six salariés et nous avons donc une masse salariale relativement 

importante. 

 

Tous les membres du CDOS ont visité les installations de l'ESCLAM GYM Longueau et tenu ensuite leur 

réunion qui a étudié les prochaines manifestations organisées . 

 

On se souvient que voici une quinzaine, les femmes dirigeantes avaient été à l'honneur. 

 

La prochaine soirée du CDOS est prévue le jeudi 24 mars à 18 heures à la Maison des Sports d'Amiens avec 

pour thème: les violences sexuelles dans le sport. 

Sera présent: l'Association le Colosse aux pieds d'argile. 
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Cette association est reconnue d'utilité publique dans l'objectif de sensibiliser et prévenir les violences 

sexuelles dans le sport auprès des enfants et de tous les acteurs du mouvement sportif. 

 

Lionel Herbet. 

 

25/03/2022 10:57  

SOIREE SUR LES VIOLENCES SEXUELLES DANS LE SPORT AVEC L'ASSOCIATION 

COLOSSE AUX PIEDS D'ARGILE 
Mélina Jolo qui vit aujourd'hui en Normandie connait bien Amiens 

puisque c'est dans notre ville qu'elle a effectuée ses études avant 

d'obtenir à Montpellier son Master STAPS. 

Elle a bifurquée un moment vers une école de commerce avant de 

trouver sa voie au sein de cette Association.  

Mélina a aussi pratiquée et enseignée la gymnastique durant une 

quinzaine d'années et elle s'adonne désormais à l'athlétisme sur 

100m et 200m au club de Sotteville. 

 

 

Sébastien Boueilh, fondateur de l'association Colosse Au Pied d'Argile 

Tout est parti de Sébastien Boueilh qui, très tôt, a subi des viols de la 

part d'un proche, son entraîneur de surcroit, alors qu'il rentrait à la 

maison après les entrainements de rugby. 

Eh oui, cela peut surprendre mais les violences sexuelles ne 

concernent pas que le patinage ou la natation mais tous les sports y compris parfois ceux de combat tel le 

judo. 

 

Aucun sport n'est épargné par les violences sexuelles. 

On constate en effet que 10% des hommes et 13% des femmes sont concernés aujourd'hui dans le sport. 

L'association a donc vu le jour grâce à Sébastien Boueilh qui est aujourd'hui le président de l'Association. 

Le jour de son procès, son avocat a qualifié Sébastien de colosse aux pieds d'argile. Son agresseur qui était 

de surcroit un ami de la famille, fut évidemment condamné mais relâché rapidement. 

 

Il vient en effet du monde du rugby, a joué en D2 avec Dax et a été international amateur. Il mesure 1m90 

et pèse environ 100kilos. Quand on le voit, on se dit qu'il n'a pu être victime de violences sexuelles. 

 

Cette image lui collait bien car elle voulait dire que ce n'est pas parce que vous êtes costaud, que vous ne 

pouvez pas être touché. 

Il est prouvé qu'aujourd'hui, la famille est le premier lieu où il y a des violences sexuelles. 

 

"Sachez qu'on ne rejoint par notre association par hasard nous a déclaré Mélina quelques minutes avant 

son intervention. J'ai travaillé sur une colo gymnastique et dans laquelle j'ai été confrontée à des 

libérations de paroles. Car il faut parler. Je me suis rendue compte que nous n'étions pas du tout armés 

face aux violences sexuelles. Cela ne concerne pas que les jeunes. La parole s'est délivrée avec Sarah 

Abitbol qui avait écrit un livre et je constate que dans le sport, c'est encore très secret. Mais cela ne 

s'atténue pas du tout même si un travail énorme est fait. Je vois néanmoins que depuis neuf ans, depuis 
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la création de notre Association, alors que Sébastien notre fondateur était seul, aujourd'hui nous sommes 

25 et au moins un représentant par région. Notre objectif est d'avoir un intervenant par région. Nous avons 

des partenariats avec une quarantaine de fédérations, mais pas avec celle de football par exemple." 

 

Ce travail qui l'éloigne du Tourisme qui semblait être sa voie, 

plait énormément à Mélina. 

 

"Cela permet de lever des tabous et quand j'interviens auprès 

des jeunes, systématiquement un ou deux viennent me voir 

après mon intervention pour me parler de leur cas, poursuit 

Mélina. La société évolue et on prend en compte beaucoup de 

choses qu'on ne prenait pas avant. On avance beaucoup grâce 

aux campagnes d'information et de sensibilisation". 

 

Comme par exemple cette soirée de jeudi à la Maison des Sports 

qui s'est terminée par une déclaration inattendue celle d'Olivier 

Jardé. 

En 2003, une agression sexuelle était imputable d'abord à la 

victime qui l'avait peut-être cherché. 

Heureusement depuis la honte a changée de camp. 

 

Le site de l'Association CAPA : https://colosse.fr/ 

 

 

Lionel Herbet 

 

29/03/2022 12:00  

CHALLENGE BRANDICOURT : LE SPORT EQUESTRE MIS A L'HONNEUR 
Quelques jours après la soirée consacrée aux violences sexuelles dans le sport, c'est une toute autre 

ambiance qui régnait ce lundi soir dans la Maison des Sports d'Amiens. 

Le président du CDOS Marcel Glavieux et ses collègues recevaient deux cavalières du département 

emmenées par le président du comité départemental Eric Grat et qui venaient recevoir le challenge Robert 

Brandicourt. 

Ce challenge porte le nom d'une grande personnalité du sport et met en évidence les résultats obtenus 

par de jeunes sportifs de la Somme. 

 

Ces deux cavalières étaient Anne Sophie Vancrayelynghe de Corbie, médaille d'or au championnat 

d'Europe et 10 victoires en 2020 et Léna Grebent du Val d'Ancre, championne de France Hunter club élite. 

Ces deux cavalières succédaient à Nohé Vincent et Janel Rebelo qui, voici deux ans, avaient été l'objet de 

la même récompense. 

 

Un président du comité départemental heureux. Nous en avons profité pour découvrir ou du moins 

redécouvrir un peu plus, une spécialité qui, voici près d'un demi-siècle, a valu à la Somme de remporter 

une médaille d'or à Montréal en 1976 avec Marc Roguet dans le saut d'obstacles par équipes. 
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Eric Grat est un dirigeant qui depuis une vingtaine d'années est à la tête de son comité départemental 

mais qui est aussi le président de son club à Abbeville. 

 

Les sports équestres dans notre département se portent très bien et contrairement à beaucoup de 

disciplines, la pandémie n'a pas été un facteur défavorable bien au contraire. 

 

Mais laissons la parole à Eric Grat :  

"Je suis à la tête du club d'Abbeville 

mais aussi du comité de la Somme. Cela 

fait plus de quinze ans et j'ai entamé 

mon troisième mandat. J'ai succédé à 

Patrick Moizard qui, un jour, m'a 

demandé de prendre sa place. 

Aujourd'hui, nous avons 89 clubs dans 

le département et 7200 licenciés. Nous 

sommes en progression de 13% et en 

fait, le COVID nous a donné vraiment 

une bouffée d'oxygène. Pourquoi? Tout 

simplement parce que notre président 

fédéral Serge Lecomte a su mettre en 

avant le fait de faire venir les jeunes, 

d'assurer la promotion de nos clubs en 

insistant sur cette notion de sports pleine nature. 

 

Le COVID a donc été bénéfique pour nous. Nous réunissons en effet les enfants dès l'âge de 2 ans et demi, 

3 ans et les parents. Quand vous signez une licence, ce n'est pas avec l'ambition d'aller aux Jeux 

Olympiques mais de pratiquer un sport en nature et de se faire plaisir. Je vous parle des clubs affiliés car il 

y en a d'autres pas déclarés notamment des écuries et qui ne nous concernent pas. C'est vrai que nous 

avons une cinquantaine de disciplines dans les sports équestres mais les trois plus importantes sont le saut 

d'obstacles, le dressage et le hunter qui est une compilation des deux" 

 

Le président met en avant la difficulté quand on veut briller au plus haut niveau de réunir deux êtres 

vivants : 

 

"Il faut avoir une bonne monture. L'équitation est un sport ingrat car on est deux, le cavalier et le cheval. 

Dans notre département, notre objectif est d'organiser des championnats et nous sommes fiers quand 

deux cavalières sont récompensées. Le président est fier aussi que dans la Somme aient été ouvertes des 

sections sports études avec pour l'élève la possibilité d'étudier et de s'entraîner." 

 

Tel est le cas à Abbeville et le président ajoute que des élèves viennent de l'étranger pour étudier et 

pratiquer l'équitation. 
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"L'équitation est une 

discipline qui est belle et 

noble et je suis confiant car 

nous avons chez nous de 

très bons cavaliers, poursuit 

Eric Grat. Je suis en effet un 

président très heureux car 

j'ai 13% d'augmentation sur 

le plan de licences." 

 

Enfin, le président nous 

donne déjà un rendez-vous 

important pour la fin juillet 

avec la réception en Baie de 

Somme de l'EQUIRANDO 

2022. 

 

"C'est un cavalier sport 

pleine nature qui avec son 

cheval va traverser toute la 

France, conclut le président. 

Nous allons accueillir à Rue 

près de 900 cavaliers venus 

de toute la France et nous 

allons leur faire découvrir 

noter belle région". 

 

 

Marcel GLAVIEUX et Eric 

GRAT aux côtés d'Anne-

Sophie VANCRAYELYNGHE, 

l'une des lauréates du challenge Brandicourt 

 

 

Lionel Herbet 

 

03/05/2022 09:55  

LE C.D.O.S. SOMME SOUTIENT 

L'ECOLE D'OUST MAREST ... 
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06/05/2022 11:50  

LE C D O S SOMME FACE A PLUSIEURS CHANTIERS… 
Un peu partout dans le département de la Somme, la petite musique sur les Jeux Olympiques de Paris en 

2024 se fait de plus en plus forte. C'est que l'échéance arrive à petits pas et on sait que la Somme est 

considérée officiellement comme Terre des Jeux tout comme de nombreux établissements scolaires sont 

reconnus comme Génération 2024. 

 

C'est dans cette perspective que le comité départemental olympique et sportif, sous la houlette de Marcel 

Glavieux, se manifeste. Ce n'est pas toujours simple car d'autres partenaires tels le département, certaines 

villes comme Amiens, Abbeville affichent leur volonté de participer à cet élan olympique dont on rappelle 

qu'il n'a lieu que tous les .. siècles. 

 

Pour mémoire, la France ou plutôt Paris 

ont organisé les J.O. de .. 1924 dont 

nous retraçons ici même les grandes 

dates. 

Le CDOS s'est réuni ce jeudi 5 mai avec 

le désir de ne plus le faire 

systématiquement dans ses locaux de la 

Maison des Sports à Amiens mais d'aller 

au contact des comités 

départementaux qui disposent bien sîr 

d'infrastructures. 

 

Récemment, le comité de tennis avait 

accueilli les membres du CDOS et cette 

fois, c'était dans le cadre du club de golf 

de Salouël que les membres du CDOS 

avaient rendez-vous accueillis par 

Daniel Lefèvre, président du club mais aussi une des chevilles ouvrières du CDOS puisqu'il est chargé des 

relations avec les maires du département.. 

 

En général, le président Glavieux rend compte des courriers émanant du C N O S F , du comité régional des 

Hauts de France et ensuite il fait part de tout ce qui intéresse notre département. 

 

Pascal Lheureux qui a assisté à la dernière réunion du comité des médaillés Jeunesse et Sport et de 

l'Engagement associatif a indiqué la situation actuelle et la nomination de l'ancien arbitre international de 

football Didier Cotrel en tant que médaille d'or. 

 

Une récompense justifiée mais on le sait aujourd'hui, les sportifs ne sont plus les seuls à être honorés. 

François Joliveau qui est chargé du secteur Sport et Santé, a annoncé qu'une Table Ronde sur le sujet aura 

lieu à la Maison des Sports le jeudi 19 mai à 14 heures et passionné de voile, il a aussi ajouté que le vice-

président de la Fédération française de voile se déplacera à la base nautique d'Argoeuves le lundi 16 mai 

à 15 heures. 
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Il a été aussi question d'autres sujets et notamment dans le courant juin de la Journée Olympique à 

Samara. 

Une manifestation qui d'ores et déjà est assurée du succès car on attend entre 800 et 900 jeunes venus 

de tout le département et qui pourront participer à 40 ateliers différents. 

 

Soit un vrai record. Seront aussi de la fête certains jeunes athlètes pré - sélectionnés de la Somme pour les 

jO de Paris. 

La prochaine réunion du CDOS devrait se dérouler à la base nautique de Picquigny siège du comité de la 

Somme de canoë-kayak présidé par Philippe Vermersch. 

 

Notre photo: Une partie des membres du CDOS réunis au Golf de Salouël. 

 

Lionel Herbet 

 

12/05/2022 17:12  

LUCINE ALLART (MOREUIL) A REÇU LE CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT… 
Lucine Allart fait incontestablement partie de ces jeunes espoirs sur qui, notre département compte 

beaucoup pour les Jeux Olympiques. 

La nageuse du club de Moreuil Natation a 

rapidement progressé et sa notoriété a dépassé 

les limites de la Somme.  

Lucine Allart est à son âge (elle n'a pas 15 ans), 

une des meilleures représentantes de cette 

discipline oh combien difficile car elle exige 

beaucoup d'entrainement, d'investissement et 

une vie quasiment de spartiate. 

Nous avons fait la connaissance de Lucine Allart 

ce mercredi 11 mai à Moreuil dans son cadre 

habituel à savoir le centre aquatique Almeo de 

cette petite ville de la Somme qui, à deux reprises dans le passé, a été représentée par des représentants 

aux Jeux Olympiques. 

Philippe Gaumont fut médaille de bronze en cyclisme en 1992 à Barcelone et le cavalier Pascal Morvillers 

sélectionné en 1984 à Los Angelès. 

Lucine Allart espère donc être la troisième représentante de cette ville. Ce ne sera peut-être pas aux Jeux 

de Paris mais plutôt ceux de 2028. 

Dans ce magnifique plan d'eau de Moreuil, Lucine Allart n'était pas seule pour recevoir ce challenge Robert 

Brandicourt qui est organisé par le CDOS et qui honore la mémoire d'un homme qui, durant toute sa vie, 

a été au service des jeunes au sein de la direction départementale de la jeunesse et les sports. 

Née le13 juillet 2 007, Lucien Allart a attiré l'oeil du jury après les deux médailles de bronze décrochées au 

COMEN à Belgrade du 15 au 17 décembre 2021. Elle a en effet terminé 3e au 100m dos et a pris la même 

place dans 4x100m 4 nages. 

Marcel Glavieux le président du CDOS s'était déplacé avec quelques collègues et il a donc remis le 

challenge à Lucine : "Nous sommes réunis pour marquer comme il se doit les résultats d'une athlète qui 

s'est illustrée dans une épreuve internationale et je lui adresse mes sincères félicitations pour cet exploit. 
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Elle donne par son exemple un courage aux autres membres de son club. Ses performances ne sont pas 

dues au hasard et elle a surtout persévéré. Ce challenge rejaillit surtout sur elle mais aussi sa famille, son 

club, son entraîneur Aurélien 

Lefebvre et sa ville de Moreuil".  

Marcel Glavieux s'exprimait devant 

les parents de Lucine, sa présidente 

de club Aurélie Brianchon, la vice-

présidente du comité de la Somme 

de natation Maryline Cheron, M. 

Demouy directeur de ce 

magnifique établissement mais 

aussi adjoint au maire de Moreuil, 

une ville très sportive. 

Dernier petit clin d'oeil sur cette 

ville de Moreuil et sa 

reconnaissance pour les sportifs : 

ce centre aquatique est situé rue 

Maurice Garin qui fut en 1903, le 

premier vainqueur du Tour de 

France. 

Nos félicitations à Lucine qui ne 

néglige pas ses études et s'apprête même à passer un examen ces prochains jours. 

 

Lionel Herbet. 

 

19/05/2022 16:39  

ÉRIKA SAUZEAU REUSSIT LA PASSE DU RECORD DE FRANCE ET RECORD DU MONDE… 
Lors de la dernière assemblée générale du CDOS dont elle était l'invitée d'honneur en tant que médaillée 

de bronze aux Jeux paralympiques de Tokyo, la rameuse Erika Sauzeau avait promis de revenir dans ces 

lieux, afin de s'attaquer à deux records sur ergomètre sur la distance de 10km. Jusqu'à présent, il n'y avait 

pas de record de France alors qu'au niveau mondial, la Hongroise Ana Czika l'avait établi avec 1h16... Pour 

les profanes, il s'agit de répéter les mêmes gestes que sur l'eau. 

 

C'est évidemment l'entraînement qu'effectue le 

rameur, l'hiver quand les conditions 

atmosphériques ne sont pas bonnes. Ce jeudi 

matin, Érika Sauzeau qui est licenciée au Sport 

Nautique d'Amiens, avait bien préparé son 

affaire. 

Au niveau de sa condition physique elle était au 

top et elle avait eu le bon goût de faire participer 

des enfants qui défendaient les couleurs de leur 

établissement scolaire. 

Ainsi, nous avions des jeunes élèves de l'école 

primaire d'Ailly sur Noye, du collège d'Acheux en 
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Amiénois, du collège Auguste Janvier, du collège Arthur Rimbaud, collège Sagebien et le collège Jean Marc 

Laurent. Mais alors qu'Erika était seule, les jeunes pouvaient se relayer et ils étaient six par équipe. Cette 

tentative s'est soldée par un double record : record de France et record du monde dans le temps de 43'17". 

 

Ce record a été battu dans une ambiance plus que chaleureuse et on se serait cru à la Licorne quand l'ASC 

marque un but. 

Érika Sauzeau était évidemment heureuse après ce record qui a été battu sous les yeux de Margaux Delétré 

chargée des sports au 

Conseil Départemental, Guillaume Duflot responsable des sports à Amiens Métropole et Claude Hatte vice-

président du CDOS qui palliait l'absence du président Glavieux indisponible. 

Grâce à ce record, la Maison des Sports à Amiens est désormais plus connue du grand public... 

 

Après avoir remercié le public qui était venu l'encourager et aussi les élèves des coll-ges,Erika Sauzeau a 

répondu aux médias: 

" Ce résultat est dû à l'entrainement que je me suis imposé mais aussi aux enfants qui se trouvaient dans 

la salle et qui m'ont été d'un précieux concours. 

Cela m'a motivé d'autant qu'ils m'annonçaient ma situation régulièrement. 

Je n'entendais rien malgré le bruit. 

 

Mon principal adversaire était ...moi-même et le chrono. 

 

C'est différent par rapport aux Jeux à Toky o mais au Japon, il n'y avait pas de public". 
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Erika 

Sauzeau va reprendre l'entrainement car se profilent les championnats du monde en Pologne dans trois 

semaines. En attendant évidemment les Jeux de 2024. Pour le moment, la rameuse du SNA ignore 

comment les équipes seront constituées. 

"Je me prépare à toutes les éventualités" a-t-elle conclu. 

 

Lionel Herbet 

 

30/05/2022 14:27  

LA 11E JOURNEE OLYMPIQUE DU 22 JUIN A SAMARA SE PREPARE ACTIVEMENT… 
Le CDOS ne chôme pas ces derniers temps et il répond présent à chaque fois qu'il est sollicité ou organise 

un évènement. 

C'est ainsi que récemment à Moreuil, la jeune nageuse Lucine Allart a reçu le challenge Robert Brandicourt 

et ensuite la médaillée de bronze d'aviron aux J O paralympiques de Tokyo Erika Sauzeau a réussi une 

grande performance dans le cadre même de la Maison des Sports à Amiens. 

Elle a en effet battu le record du monde des 10km en ergométrie. 

L'autre soir, plusieurs membres du CDOS emmenés par le vice président Claude Hatté s'étaient déplacés à 

Samara où Patricia Marchand la directrice de ce site historique, les a reçus. 

Avec les élus du CDOS étaient présents quelques représentants de comités départementaux tels le judo, 

le hockey sur gazon, la boxe. Il s'agissait en effet de préparer la Journée olympique à Samara qui a été 

créée en .. 1948 par le C I O et qui devait célébrer l'anniversaire des Jeux Olympiques modernes nés le 23 

juin 1894 à la Sorbonne à l'initiative du Baron Pierre de Coubertin. 

L'USEP qui sera très sollicitée le mercredi 22 juin était représenté par Frédéric Dordain. C'est en effet une 

fois de plus dans ce cadre majestueux de Samara que va se dérouler la 11e édition de la Journée 

Olympique. 

C'est un évènement qui prend chaque année plus de relief et d'importance d'autant que nous ne sommes 

qu'à deux ans des Jeux de Paris et que le Département de la Somme déléguera quelques athlètes, membres 

des 24 Ambassadeurs du Club SOMME 24. 

 

Plus de 800 participants avec 41 ateliers 
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On se souvient que l'an dernier le grand espoir de l'athlétisme français Konate avait beaucoup aimé sa 

visite à Samara. Car le but de cette journée est de permettre à de jeunes élèves de s'initier à certaines 

disciplines et de faire connaissance avec ces futurs champions. 

En préambule à cette réunion menée par Clément Grumetz du CDOS, Frédéric Dordain de l'USEP a planté 

le décor: 

"Ces deux dernières années avec le COVID, nous n'avions qu'environ 500 élèves présents. 

Or cette année, nous enregistrons plus d'engagements et nous aurons en principe 832 élèves venus de 

tout le département.  

Nous n'avons pas hésité et surtout nous ne refusons personne. Nous voulions accueillir le maximum 

d'enfants et augmenter le nombre d'ateliers qui seront au total 41." 

 

L'USEP a donc la mission d'accueillir et de diriger ensuite les élèves vers différents ateliers. Un atelier dure 

en principe 45 minutes et chaque classe ne pourra participer qu'à cinq ateliers dans la journée. 

Quasiment toutes les disciplines seront à Samara et certaines comme le football auront même trois 

ateliers. 

Certaines disciplines apparaissent pour la première fois comme la boxe qui était représentée à la réunion 

par M. Dupont, le président du comité de la Somme. On note aussi l'athlétisme qui effectuera son 

apparition mais aussi un atelier appelé Caravalud et qui en fait, représente les sports traditionnels picards, 

le chanbara, le sport en milieu rural, le sport pour tous, le tir laser etc.. 

Bref une belle occasion pour ces jeunes de découvrir un sport méconnu jusqu'à présent. 

Un moment fort de cette Journée sera la cérémonie d'ouverture entre 9h15 et 9h45. Toutes les écoles 

défileront 

avec leur porte drapeau faisant référence à des Jeux Olympiques passés. 

Ainsi, l'école de Nouvion en Ponthieu aura le drapeau des Jeux d'Athènes 1896; le Petit Saint Jean à Amiens 

les Jeux de Paris en 1924 et pour clôturer le défilé, la classe les cardamines d'Abbeville les Jeux de Paris 

2024. 

Nul doute que tous ces gamins apprécieront comme il se doit ce moment fort de la Journée Olympique. 

Les membres présents à la réunion de préparation ont pu visiter les lieux où seront installés les ateliers. Il 

y aura de la place pour tout le monde car Samara est très vaste et une fois encore, mérite qu'on s'y arrête. 
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Notre photo: les participants à la réunion de préparation de la Journée Olympique à Samara le 22 juin. 

 

Lionel Herbet 

 

20/06/2022 16:50  

BALLON AU POING, TALMAS, FIDELE A LA MEMOIRE DE SAMUEL PREVOT… 
Ancien président de la Fédération française de ballon au poing, décédé voici deux ans, Samuel Prévot n'est 

pas oublié. La municipalité de Talmas lui a rendu hommage puisque la place du village portera son nom. 

 

Notre ami Gilles Caron a 

écrit un texte sur le site de 

la F F B P et nous le 

reprenons volontiers en 

insistant encore sur les 

qualités de coeur de 

Samuel Prévot. 

À Talmas, la place de ballon 

au poing du village portera 

désormais le nom de 

Samuel Prévot, 1973-2020, 

Conseiller Municipal de 

2001 à 2020, Adjoint au 

Maire de 2001 à 2020, 

Secrétaire du club local de 

ballon au poing de 1992 à 

2020, Secrétaire Général de la FFBP de 2004 à 2012, Président de la FFBP de 2012 à 2016. 

Cérémonie très émouvante ce samedi 18 juin à Talmas à la mémoire de Samuel Prévot, disparu il y a tout 

juste deux ans. 

 

C'est en présence de ses filles Orlane et Mélina et sa maman Rose Marie, sa sœur Karen et son époux 

Arnaud et leurs filles Lison et Rachel, entourés des nombreux amis de Samuel, les personnalités parmi 

lesquelles Christian Manable sénateur honoraire, Jean Michel Bouchy, Conseiller Départemental, que 

Patrick Blocklet, maire de la commune et ses conseillers ont accueilli les plus de 140 personnes qui avaient 

malgré la canicule, tenu à être présentes.  

 

Michel Letesse, Président de la FFBP, invité à prononcer quelques mots a mis l'accent sur l'investissement 

sans borne, varié et tenace de Samuel en faveur de sa société et de la fédération de ballon au poing. 

Insistant sur l'attention particulière apportée par Samuel à la formation des jeunes, le Président de la FFBP 

s'est dit heureux de voir que la place de ballon au poing de Talmas, portant dorénavant le nom de Samuel 

Prévot continuera de faire parler de lui. 

 

Patrick Blocklet a donné lecture d'un message du Comité des fêtes de Talmas rappelant que c'était à 

l'initiative de Samuel que le Comité des fêtes avait été relancé en 2018, les membres du Comité soulignant 

le profond attachement de leur collègue, à la culture, à l'amitié, à la bonne humeur. 
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Enfin pour le Maire, Samuel était un ami qui lui avait fait confiance au départ de leur aventure municipale 

commune, un compagnon respectueux du débat, faisant preuve d'esprit sportif, de tolérance. Très friand 

d'idées nouvelles, montrant une connaissance inégalée des jeunes de la commune, soucieux de l'identité 

durable, parfaitement digne de la confiance de tous sont autant de caractéristiques rappelées par Patrick 

Blocklet. Ce dernier a conclu son intervention en indiquant que le fait de donner le nom de Samuel Prévot 

à cette place de ballon au poing était une démarche pleinement justifiée de la municipalité en hommage 

à une personnalité ô combien marquante de Talmas. 

 

C'est accompagné d'Orlane et Mélina que le maire a dévoilé les 2 plaques portant le nom et la photo de 

Samuel Prévot. 

 

23/06/2022 17:11  

LA JOURNEE OLYMPIQUE DE SAMARA S'EST SOLDEE PAR UN FRANC SUCCES… 
 

Organisée depuis 1948 par le C I O, la Journée Olympique prend chaque année de plus en plus d'ampleur. 

D'autant que l'échéance 2024 se rapproche à grands pas et ce mercredi 22 juin, dans le cadre historique, 

somptueux et ensoleillé de Samara, la fête a été grandiose. 

On connait le principe de cette journée: c'est de permettre au plus grand nombre d'élèves de découvrir le 

sport en général selon le système d'ateliers. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Certes, le terrain mis à la disposition des gamins n'était pas toujours conforme car pour le football, il était 

en pente descendante. Qu'importe, à la fin de la journée, lorsque fut venu le moment de reprendre leur 

bus pour revenir dans leur village, après avoir reçu une belle médaille, on a vu des visages souriants et des 

enseignants venir simplement dire Merci aux membres de l' USEP et du CDOS Somme qui, il faut le 

reconnaître, ont accompli un gros travail avant, pendant et même après cette journée 

 

Record de participation 

D'abord donnons quelques chiffres qui, depuis que cette Journée existe, a battu tous les records. 

C'est ainsi qu'il y avait exactement 664 élèves représentant 42 classes et autant d'ateliers. Toutes les 

disciplines qui avaient annoncé leur venue, notamment lors de la réunion préparatoire, étaient présentes 

à l'exception des comités de la boxe anglaise et du badminton, ce qui n'est pas sérieux. 
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L'objectif était de permettre à ces jeunes venus de tout le département, de s'initier à certaines disciplines 

auxquelles elles n'ont pas l'habitude de s'adonner. 

Tout s'est fait dans la bonne humeur et la pause du midi, a permis à ces jeunes de se restaurer tandis que 

les personnalités ont eu l'occasion de s'exprimer. 

En premier lieu le président du CDOS Marcel Glavieux tout heureux de constater l'excellente collaboration 

entre le monde sportif et éducatif. 

 

Pour sa part, 

Margaux 

Delétré, chargée 

des sports au 

conseil 

départemental, 

a souligné que la 

France avait 

l'occasion 

unique 

d'organiser les 

Jeux en 2024, 

rappelé les 

valeurs de 

l'olympisme 

notamment le 

partage et 

qu'évidemment, 

le Département 

ferait tout pour 

la réussite de 

ces Jeux en aidant nos athlètes à y être présents.  

 

Enfin, petite pique à l'intention de l'opposition au Conseil Départemental. Elle a déploré que celle-ci n'ait 

pas bien compris l'intérêt des Jeux de 2024 en France et le fait de vouloir accueillir comme il se doit le 

passage sur nos routes départementales de la Flamme olympique. 

 

Comme on le voit, la politique n'est jamais absente des débats sportifs. Ont ensuite pris la parole Philippe 

François, maire de la Chaussée Tirancourt, Madame Constance Stoyanov, cheffe du service départemental 

de la jeunesse, de l'engament du sport qui a insisté sur les liens unissant le sport et l'éducation, le 

représentant du CROS des Hauts de France et Frédéric Dordain de l' USEP. 

 

De futurs champions invités 

A l'instar de l'an dernier, le Département qui aide financièrement de futurs sélectionnés pour les Jeux de 

Paris en 2024, avaient été invités. 

Nous avions trois athlètes de l'Amiens UC: Aminata N'Diaye spécialiste du triple saut (13m01), la future 

championne du saut en longueur Tiphaine Mauchant et Redouane Henouni-Bouzidi qui a terminé 4e des 

Jeux paralympiques de Tokyo sur 1500m et le nageur du club Amiens Thomas Le Pape qui pratique surtout 

la brasse. 
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Aminata et Thiphaine sont nouvelles dans la liste des sportifs de haut niveau, aidés par le Conseil 

Départemental. Ce dimanche, elles disputent les championnats de France à Caen avec l'ambition de 

ramener une médaille. 

 

VOIR ALBUM PHOTOS 

 

Lionel Herbet. 


